
N°4042 Samedi 15 Mars 2025  - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SeybouSe L’Algérie suspend ses 

relations consulaires 
avec trois villes 

en France

Le président de la République félicite 
Haddadi à l’occasion de son investiture 
et de sa prise de fonctions en tant que 

vice-présidente de la Commission de l’UA

Journée nationale 
des personnes en état 

d’handicap :
Un engagement 

renforcé en faveur 
de l’inclusion

Transport aérien :
Création d’une nouvelle 

compagnie aérienne 
domestique Des appareils 

électroménagers “Made 
in Algeria” exportés vers 

03 pays

Commerce :

Inspection des travaux de 
réalisation de logements à 
Draâ Errich et El Gantra

Annaba :

P.02

P.03

P.06

Ouverture exceptionnelle 
du service d’état civil 

ce week-end

Dossier de logement : 

P.08

P.05

P.24

P.02



Samedi 15 Mars 2025

02 Actualité SEYBOUSE Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Siège social : Commune El Bouni ZHUN 

Promotion Immobilière Yahia 
Abdelaziz, rez-de-chaussée

Annexe : 46 Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TIMES
Impression : SIE Constantine
Diffusion : EURL K.D.P.A cité 

Benzekri Bât F N ° : 424 
Constantine

Les manuscrits, 
photographies ou tout 

autre document et 
illustration adressés ou 
remis à la rédaction ne 
seront pas rendus et ne 
feront l’objet d’aucune 

réclamation.
Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, s’adresser 
à : l’Entreprise Nationale de 

communication d’Édition et de 
Publicité, Agence ANEP 01, 
AVENUE PASTEUR ALGER

TEL : 021 73 71 28
        021 73 76 78
        021 74 99 81
FAX : 021 73 95 59

Email : agence.regie@anep.com.dz
Programmation.regie@anep.com.dz

E
n réponse aux campagnes 

successives de poursuites 

contre les migrants 

algériens, en situation irrégulière 

en France, l’Algérie a décidé 

de suspendre ses relations 

consulaires avec les préfectures 

de Marseille, de Montpellier, de 

Nice.

Cette décision impacte 

directement la délivrance de 

laissez-passer consulaires, 

indispensables pour l’expulsion 

de ressortissants en situation 

irrégulière en France.

Après Marseille et Montpellier, 
l’Algérie suspend ses relations 

consulaires avec Nice
Dans le contexte des tensions 

auxquelles sont confrontées les 

relations franco-algériennes, 

depuis l’été dernier, le consulat 

d’Algérie à Nice a suspendu, 

depuis mardi, toute forme de 

coopération consulaire avec les 

autorités de la ville.

Selon une information d’Europe 

1, cette décision diplomatique 

est intervenue quelques jours 

seulement « après la suspension 

des relations avec les consulats 

algériens de Marseille et de 

Montpellier« .

Par conséquent, toutes « les 

procédures consulaires liées aux 

détenus et aux ressortissants 

algériens en situation irrégulière 

en France seront suspendues« 

. Dans le détail, les autorités 

françaises ne peuvent plus 

compter sur la coopération de ces 

consulats pour vérifier l’identité 

des ressortissants algériens sans 

papiers.

L’expulsion de 23 Algériens 
refusée

Par ailleurs, selon la même source, 

l’Algérie a refusé l’expulsion 

d’un total de 23 Algériens, sous 

obligation de quitter le territoire 

français, à défaut de laissez-

passer consulaire, notamment 

depuis le renvoi de Boualem 

Naman, connu sous le nom de 

Doualemn en janvier dernier.

Il est important de rappeler qu’un 

accord bilatéral entre la France et 

l’Algérie régit cette procédure, 

qui conditionne toute expulsion 

d’un ressortissant algérien à 

la délivrance préalable d’un 

laissez-passer consulaire par 

les autorités algériennes. Or, la 

France aurait organisé des renvois 

sans consultation préalable avec 

l’Algérie.

Ces derniers mois, plusieurs 

déclarations et actions françaises 

ont été perçues par les autorités 

algériennes comme une série 

de provocations. L’Algérie 

considère que la France multiplie 

les accusations, notamment après 

l’attentat de Mulhouse.

Une attaque au couteau qui 

est survenue dans la ville de 

Mulhouse et qui a fait un mort, un 

Portugais de 69 ans, et plusieurs 

blessés parmi les policiers 

municipaux. L’auteur, Brahim A., 

un Algérien de 37 ans présentant 

des troubles psychiatriques, était 

fiché pour radicalisation et visé 

par une obligation de quitter le 

territoire français.

Cette attaque a ravivé les tensions 

diplomatiques entre la France 

et l’Algérie. Le ministre de 

l’Intérieur Bruno Retailleau et 

le Premier ministre François 

Bayrou ont vivement critiqué le 

refus de l’Algérie de reprendre 

son ressortissant, malgré dix 

tentatives de renvoi. La classe 

politique française, notamment 

Jordan Bardella, a appelé à des 

mesures de rétorsion concernant 

l’attribution des visas aux 

Algériens.

L’Algérie suspend ses relations consulaires 
avec trois villes en France

L’
ex-ambassadrice 

d’Algérie à Addis-

Abeba et son ancienne 

représen-tante permanente 

auprès de l’Union africaine 

(UA), Selma Malika Had-dadi, 

a pris ses fonctions, jeudi, en 

tant que vice-présidente de la 

Commission de l’UA.

Mme Haddadi, qui a pris ses 

fonctions lors d’une cérémonie 

au siège de l’organi-sation à 

Addis-Abeba, succède à ce 

poste à la Rwandaise Monique 

Nsanzaba-ganwa dont le mandat 

est arrivé à terme. La diplomate 

algérienne avait remporté une 

victoire écrasante contre sa 

concurrente marocaine pour ce 

poste avec un total de 33 voix, 

lors de l’élection organisée à 

l’occasion du 38e sommet de 

l’UA en février.

Agée de 47 ans, Mme Haddadi 

est présentée par ses pairs comme 

une diplo-mate aguerrie, qui 

cumule plus de deux décennies 

d’expérience en faveur de la 

paix et de l’unité du continent.   

“Nous vous avons connue digne 

représentante de votre grand pays 

l’Algérie. Nous connaissons la 

force de votre engagement et de 

votre professionnalisme. Nous 

n’avons pas de doute que vous 

accomplirez votre mission avec 

efficacité pour de bons résultats”, 

a déclaré l’ex-président de la 

Commission de l’UA, Moussa 

Faki Mahamat, à l’adresse de 

la nouvelle vice-présidente de 

la Commission, Selma Malika 

Haddadi, lors de la cérémonie.

En tant que vice-présidente de 

la Commission de l’UA, Mme 

Haddadi est appe-lée à assister 

le président dans l’exercice de 

ses fonctions, afin d’assurer 

le bon fonctionnement de la 

Commission, et superviser 

les fonctions administratives 

et financières. Elle présidera 

également la Commission en 

l’absence du président.

Mme Haddadi s’est engagée à 

recentrer l’action de l’UA autour 

des objectifs fixés par ses pères 

fondateurs.

Le Djiboutien Mahmoud Ali 

Youssouf a pris lui aussi ses 

nouvelles fonctions de président 

de la Commission de l’UA lors 

de cette cérémonie. Il succède 

à ce poste au Tchadien Moussa 

Faki Mahamat qui a atteint la 

limite des deux man-dats, fixée 

par le règlement de l’UA.

Mahmoud Ali Youssouf a été élu 

par 33 voix, obtenant ainsi la 

majorité des deux tiers requise 

lors du sommet annuel de 

l’organisation panafricaine.

Le président de la Commission 

de l’UA est élu pour un mandat 

de quatre ans, renouvelable une 

fois.

Le nouveau président de la 

Commission de l’UA, issu de la 

région de l’Afrique de l’Est en 

vertu du principe de “rotation” 

interrégional décidé par l’UA, 

s’était fixé pour mission de 

renforcer la gouvernance, la 

démocratie et les capacités 

institu-tionnelles de l’UA, de 

promouvoir la paix et la sécurité 

et de stimuler le dévelop-pement 

économique et social.

La cérémonie a été marquée 

également par la prestation de 

serment des quatre commissaires 

élus, pour un mandat de 4 ans, 

par la 46e session ordinaire du 

Conseil exécutif des ministres 

des Affaires étrangères de l’UA, 

tenue en février.

Il s’agit de l’ambassadeur 

Bankole Adeoye (Nigeria) 

représentant la région occi-

dentale, qui a été réélu à la tête 

du département des Affaires 

politiques, de la Paix et de la 

Sécurité, de Moses Vilakati 

(Eswatini, région sud), élu 

à la tête du département de 

l’Agriculture, du Développement 

rural, de l’Economie bleue et de 

l’Environnement durable, de 

Lerato Mataboge (Afrique du 

Sud, région Sud) qui devient la 

nouvelle commissaire, à la tête 

du département Infrastructure 

et Ener-gie, et de Amma 

Twum-Amoah (Ghana, région 

occidentale), élue à la tête du 

dé-partement de la Santé, des 

Affaires humanitaires et du 

Développement social.

Haddadi prend ses fonctions de vice-
présidente de la Commission de l’UA

L
e président de la 

République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, 

a adressé un message de 

félicitations à la vice-présidente 

de la Commission de l’Union 

africaine (UA), Mme Selma 

Malika Haddadi, à l’occasion de 

son investiture et de sa prise de 

fonctions, ce jeudi, a indiqué la 

Présidence de la République.

“Il m’est agréable de vous 

adresser mes plus chaleureuses 

félicitations et mes meilleurs 

vœux à l’occasion de votre prise 

de fonctions en tant que vice-

présidente de la Commission 

de l’Union africaine, en vous 

souhaitant plein succès dans 

l’accomplissement de cette 

importante mission.

Votre accession à cet éminent 

poste témoigne de la place 

qu’occupe l’Algérie au sein 

de notre continent et reflète la 

confiance dont vous jouissez 

à l’échelle africaine, en 

reconnaissance de votre grande 

compétence au service des 

intérêts de l’Afrique.

Je suis convaincu que votre 

expérience contribuera au 

renforcement de la Commission 

et à l’amélioration de ses 

performances, ainsi qu’à la 

consolidation des principes de 

bonne gouvernance au sein de 

cette institution continentale de 

premier plan.

En vous renouvelant mes plus 

chaleureuses félicitations, je 

vous assure de notre plein 

soutien dans l’exercice de vos 

nobles missions, ainsi que 

de notre disponibilité à vous 

apporter l’assistance nécessaire 

et à coordonner avec vous au 

service des intérêts de notre pays 

et de notre continent.

Veuillez agréer, Madame la 

vice-présidente, l’expression de 

ma très haute considération et 

de mon profond respect”, lit-on 

dans le message du président de 

la République.

Le président de la République félicite Haddadi à 
l’occasion de son investiture et de sa prise de fonctions 
en tant que vice-présidente de la Commission de l’UA
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TRANSPORT AÉRIEN:

Création d’une nouvelle compagnie aérienne domestique

MODERNISATION DES TRANSPORTS ALGÉRIENS:

 Le grand virage numérique

POUVOIR D’ACHAT EN AFRIQUE EN 2025:

L’Algérie dans le Top 10

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a présidé une réunion 

de travail, mercredi le 12 mars. 
Cette session de travail était 
spécifiquement dédiée à l’analyse 
approfondie de la situation du 
transport aérien en Algérie, 
avec un focus particulier sur les 
performances des compagnies Air 
Algérie et Tassili Airlines.
L’annonce majeure qui en découle 
est la décision de créer une 
nouvelle entité spécialisée dans le 
transport aérien domestique. Cette 
future compagnie sera une filiale 
d’Air Algérie, marquant ainsi une 
restructuration significative du 
paysage aérien algérien.
Cette initiative stratégique s’inscrit 
dans une volonté de modernisation 
et d’optimisation du réseau aérien 

intérieur algérien. La création 
de cette nouvelle société devrait 
permettre une meilleure desserte 
des régions et une amélioration 
de la connectivité aérienne 
nationale, répondant ainsi aux 
besoins croissants de mobilité de 
la population algérienne.
Cette décision historique, 

communiquée par la Présidence de 
la République, marque un nouveau 
chapitre dans l’histoire du transport 
aérien algérien et témoigne 
de la volonté des autorités de 
développer et de restructurer ce 
secteur stratégique.
Air Algérie modernise la 
formation de ses pilotes avec un 

leader mondial
Air Algérie franchit une étape 
majeure dans sa modernisation en 
signant un partenariat stratégique 
avec CPaT Global, leader mondial 
de la formation à distance dans 
l’aviation. Cette collaboration 
vise à transformer radicalement 
la formation des pilotes de la 
compagnie nationale algérienne.
Le partenariat prévoit l’introduction 
de solutions numériques avancées, 
incluant des outils de simulation 
et d’apprentissage à distance. 
L’objectif principal est d’améliorer 
la préparation opérationnelle des 
équipages tout en renforçant les 
standards de sécurité et d’efficacité 
de la compagnie.
Cette initiative s’inscrit dans 
un contexte plus large de 
modernisation du secteur aérien, 

confronté à des défis croissants 
comme les cyberattaques, 
les drones malveillants et les 
risques terroristes. Face à ces 
menaces, Air Algérie mise sur 
l’innovation technologique et la 
formation continue, soutenue par 
l’engagement de l’État algérien 
qui renforce les moyens juridiques 
et matériels dans les infrastructures 
aéroportuaires.
Cette transformation digitale 
permettra aux pilotes de 
bénéficier d’une formation plus 
flexible et efficace, les préparant 
mieux aux situations complexes 
qu’ils pourraient rencontrer. Le 
partenariat avec CPaT Global 
représente ainsi un investissement 
stratégique pour l’avenir de la 
compagnie et la sécurité de ses 
opérations.

Le gouvernement algérien 
réaffirme son engagement 
à soutenir les startups et à 

les intégrer dans le développement 
du secteur des transports. Lors 
d’une réunion de coordination 
tenue ce jeudi matin, le ministre 
des Transports, Saïd Sayoud, et 

le ministre de l’Économie de la 
connaissance, des Startups et 
des PME, NourredineOuadah, 
ont présenté un plan stratégique 
visant à exploiter les nouvelles 
technologies pour moderniser les 
infrastructures et améliorer les 
services de transport.
Les deux ministères ont annoncé 
la formation d’une équipe de 
travail composée de cadres 
des deux institutions ainsi que 
de responsables de startups 
spécialisées. L’objectif est 
d’élaborer une feuille de route 
efficace pour intégrer les solutions 
innovantes dans les différents 

modes de transport : terrestre, 
maritime ainsi qu’aérien.
Les discussions ont 
particulièrement mis en avant 
l’importance des technologies 
intelligentes dans l’amélioration 
des performances et de la gestion 
des infrastructures de transport. 
Ces avancées devraient permettre 
de fluidifier la circulation, 
d’optimiser la gestion des ports 
et des aéroports et d’améliorer 
l’expérience des voyageurs.
Modernisation du transport 
aérien, terrestre et maritime
Lors de cette réunion, le ministre 
des Transports a insisté sur la 

modernisation du transport aérien, 
notamment à travers la mise à 
niveau de l’aéroport international 
d’Alger. Conformément aux 
directives du président de la 
République, la transformation 
digitale de cet aéroport figure parmi 
les priorités, avec l’intégration 
des dernières technologies pour 
optimiser l’accueil et la gestion des 
passagers.
Le ministre de l’Économie de 
la connaissance a, de son côté, 
souligné que les startups disposent 
des compétences et des outils 
nécessaires pour apporter des 
solutions innovantes adaptées 

aux besoins du pays. Il a évoqué 
leur rôle dans l’amélioration des 
performances des ports et des 
aéroports grâce à des systèmes 
numériques avancés.
Dans le domaine du transport 
terrestre, la modernisation du 
réseau ferroviaire a également 
été abordée. Les responsables 
ont étudié les moyens d’intégrer 
des technologies de pointe pour 
améliorer la gestion et l’efficacité 
des trains, tout en optimisant 
le transport de voyageurs et de 
marchandises.

La Parité de Pouvoir 
d’Achat (PPA) est un 
indicateur économique 

fondamental permettant de 
comparer le pouvoir d’achat réel 
des citoyens à travers différents 
pays, en ajustant les valeurs 
monétaires aux différences de 
coût de la vie.
Contrairement au Produit 
Intérieur Brut (PIB) nominal par 
habitant, qui mesure la richesse 
produite sans tenir compte du 
niveau des prix, le PIB ajusté en 
PPA offre une perspective plus 
réaliste du bien-être économique 
des populations.
En Afrique, cette distinction 
est cruciale. De nombreux pays 
affichent un PIB nominal par 
habitant relativement faible, 
mais leur classement s’améliore 
lorsqu’on ajuste pour le PPA. Par 
exemple, le Nigeria, première 
économie du continent avec 
un PIB nominal de plus de 1 
100 dollars par habitant, peine 
à assurer un niveau de vie 
élevé à ses citoyens en raison 
d’une inflation persistante et 
d’une dépréciation monétaire 
constante.

À l’inverse, des économies plus 
petites comme le Botswana, avec 
un PIB nominal de 7 870 dollars 
par habitant, offrent une qualité 
de vie supérieure grâce à une 
relative stabilité économique et 
un coût de la vie plus abordable.
Classement des Pays Africains : 
quelle place pour l’Algérie ?
Selon les estimations de la 
Banque mondiale et du Fonds 
monétaire international (FMI) 
révélées par Africa Business 
Insider, plusieurs pays africains 
se distinguent par un pouvoir 
d’achat élevé. Ce classement 
révèle des différences 
significatives entre les économies 
du continent :
L’Algérie, avec un PPA de 18 
348 dollars par habitant, se 
positionne en septième place, 
devancée par des pays comme 
l’Égypte et le Gabon. Ce résultat 
s’explique par un coût de la 
vie relativement modéré en 
Algérie, permettant aux citoyens 
d’accéder à davantage de biens 
et services par rapport à leurs 
revenus nominaux.
En revanche, l’Afrique du Sud, 
malgré son poids économique, 

affiche un pouvoir d’achat 
inférieur à celui de pays au PIB 
plus faible. Cela s’explique 
par des inégalités de revenus 
marquées et un coût de la vie 
plus élevé.
La Parité de Pouvoir d’Achat 
constitue un indicateur plus 
pertinent que le PIB nominal 
pour évaluer le niveau de vie 
des populations africaines. 
Si le Nigeria et l’Afrique du 
Sud dominent l’économie 
continentale en termes de PIB, 
leurs performances en termes 
de PPA sont nettement moins 
impressionnantes.
À l’inverse, des économies 
comme celles des Seychelles, de 
Maurice et du Gabon offrent un 
pouvoir d’achat bien supérieur, 
illustrant l’importance d’une 
analyse économique plus fine 
pour mieux appréhender la 
réalité du terrain.
Coût de la vie : où se classe 
l’Algérie en 2025 ?
L’Algérie, souvent perçue 
comme un pays au coût de la 
vie modéré, occupe une position 
notable dans les classements 
africains et mondiaux. Selon les 

données récentes de Numbeo, 
l’Algérie se distingue parmi les 
pays africains en 2025. Mais 
comment se compare-t-elle à 
ses voisins et au reste du monde 
?
Avec un indice du coût de la vie 
de 24,5, l’Algérie se classe 4ᵉ en 
Afrique et 14ᵉ mondialement en 
2025.
Ce score positionne le pays 
parmi ceux où la vie est la plus 
abordable, tout en confirmant son 
statut de puissance économique 
majeure sur le continent.
Indice du coût de la vie 2025 : 
l’Algérie dans le TOP 5 africain
En se classant 4ᵉ, l’Algérie occupe 
une place de choix dans le TOP 5 
africain et affirme son statut de 
pays où la vie est accessible, tout 
en restant une économie influente 
du continent. Voici le TOP 5 des 
pays africains selon l’indice du 
coût de la vie :
1.Libye (18,6) : Avec une 
économie en reconstruction, le 
pays affiche un indice du coût de 
la vie relativement bas.

2.Égypte (19,0) : Deuxième 
du classement avec des prix 
abordables, bien que l’inflation y 
soit plus marquée qu’en Algérie.
3.Madagascar (20,7) : Troisième 
du classement, avec un indice 
légèrement supérieur à celui de 
l’Égypte.
4.Algérie (24,5) : Une position 
solide dans le TOP 5, confirmant 
une vie relativement abordable.
5.Tunisie (25,5) : Un coût de la 
vie légèrement plus élevé que 
celui de l’Algérie.
Les chiffres fournis par Numbeo 
mettent en lumière une Afrique 
contrastée, où certains pays 
maintiennent un coût de la vie très 
bas, tandis que d’autres, comme 
l’Éthiopie (43,18), enregistrent 
des indices beaucoup plus 
élevés. Ces différences illustrent 
les disparités économiques 
entre les nations du continent 
et l’importance des politiques 
de stabilisation économique 
et monétaire pour garantir un 
coût de la vie accessible à leurs 
populations.
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L
e ministre de la Jeunesse 

chargé du Conseil 

supérieur de la jeunesse 

(CSJ), Mustapha Hidaoui, a 

coprésidé, jeudi à Blida, avec 

le ministre de l’Economie de 

la connaissance, des Start-

up et des Micro-entreprises, 

Noureddine Ouadah, une 

cérémonie de distinction des 

lauréates du concours “Femmes 

entrepreneures à succès”, 

organisée par la Direction 

de la jeunesse et des sports 

à l’occasion de la Journée 

internationale de la femme.

Lors de cette cérémonie, qui a 

marqué la clôture de la Semaine 

de la femme entrepreneure sous 

le slogan “Créatrices d’espoir”, 

les cinq premières lauréates de 

la 2e édition de cet événement 

ont été récompensées. Cette 

initiative a été lancée par 

l’association de wilaya “Amira” 

pour la protection et la promotion 

des droits de l’enfant et de la 

jeunesse, en coordination avec 

la Direction de la jeunesse et des 

sports, afin de sélectionner les 

meilleurs projets féminins dans 

le domaine de l’entrepreneuriat.

Dans une déclaration à la presse, 

M. Hidaoui a tenu à saluer cette 

initiative qui a permis à la femme 

de célébrer sa fête internationale 

“selon une nouvelle approche 

permettant de promouvoir la 

culture entrepreneuriale dans 

le milieu féminin, à travers la 

distinction des femmes ayant 

excellé dans la création de 

micro-entreprises et de start-

up”.

Le ministre a également affirmé 

que ses services œuvreront, dans 

le cadre de la nouvelle stratégie 

du secteur de la jeunesse, à offrir 

toutes les facilités et incitations 

nécessaires afin d’assurer 

une plus grande implication 

des jeunes algériennes dans 

l’entrepreneuriat féminin, 

selon une vision économique 

globale, tout en exploitant les 

établissements dédiés aux jeunes 

pour favoriser les échanges entre 

les femmes entrepreneures et les 

aider à renforcer leur position et 

à développer leurs entreprises.

De son côté, M. Ouadah a 

estimé que la célébration de 

la Journée internationale de la 

femme à travers ce concours 

d’entrepreneuriat féminin était 

une initiative positive.

Il a réaffirmé l’engagement de 

son département ministériel 

à soutenir les femmes pour 

renforcer leur rôle dans la 

construction de l’économie 

nationale.

Ce concours, qui s’est déroulé 

au Cercle régional de l’Armée 

(1ère région militaire), a vu 

la participation de 200 jeunes 

femmes issues des différentes 

communes de la wilaya, 

présentant des projets innovants 

ainsi que des start-up et petites 

et moyennes entreprises.

A noter que cette cérémonie 

s’inscrit dans le cadre de la 

visite de travail effectuée, jeudi, 

par le ministre de la Jeunesse 

chargé du CSJ, au cours de 

laquelle il a inspecté plusieurs 

structures et établissements de 

jeunes dans les communes de 

Bougara, Chréa et Chiffa.

START-UP ET DES MICRO-ENTREPRISES : 

Distinction des lauréates du con-cours 
“Femmes entrepreneures à succès”

L
e ministre de l’Industrie 

pharmaceutique, 

Wassim Kouidri, a 

annoncé mardi à Constantine le 

lancement “avant la fin du mois 

du Ramadhan courant “ de la 

commercialisation des stylos 

à insuline produits localement 

par les laboratoires du groupe 

Saïdal.

Dans une déclaration à la presse 

au terme de son inspection en 

compagnie du wali, Abdelkhalek 

Sayouda de l’unité de Saïdal dans 

la zone industrielle Palma, le 

ministre a affirmé que “l’Algérie 

a accompli de grands pas dans 

le domaine de la production 

pharmaceutique parvenant à un 

taux de couverture de 76,8 % 

par la production nationale”, 

soulignant que la production 

locale de médicaments 

connaitra un nouveau souffle 

avec le lancement de la 

commercialisation des premières 

quantités de stylos à insuline 

produits par “conditionnement 

secondaire”.

Et d’ajouter “l’on passera par la 

coopération avec un partenaire 

étranger à une étape plus 

évoluée dans la fabrication de 

ce type de médicament qu’est 

sa production intégrale et sa 

commercialisation locale avant 

la fin de l’année en cours 2025”.

Le ministre a affirmé que “le 

groupe Saïdal représente un 

fondement essentiel de la sécurité 

sanitaire en Algérie grâce à son 

rôle actif de producteur local 

de médicaments”, estimant que 

“le groupe œuvre à parvenir à 

l’autosuffisance dans le domaine 

de l’industrie pharmaceutique 

avant de passer à l’étape 

d’exportation vers les pays 

africains à court terme et aux 

autres pays du monde à moyen 

terme”.

Il a également fait état de 

la disponibilité de plusieurs 

opérateurs et producteurs privés 

à se lancer dans le domaine 

de la production locale de 

l’insuline, indiquant que “l’Etat 

leur assurera le soutien et 

l’encouragement nécessaires 

afin de consolider la production 

nationale et de réduire le recours 

à l’importation”.

Il a également souligné qu’il est 

prévu “au mois de septembre 

prochain” l’obtention par 

l’Algérie de la certification 

de niveau 3 accordée par 

l’Organisation mondiale de 

la santé (OMS) qui permettra 

d’exporter les produits 

pharmaceutiques, notamment 

vers les pays africains dans 

une première étape, affirmant 

que cette certification facilitera 

grandement l’enregistrement 

à l’échelle internationale des 

médicaments algériens de sorte 

à consolider les potentialités 

du pays pour la concurrence 

à l’échelle mondiale dans ce 

domaine.

En dépit de ces avancées dans 

la production de médicaments, 

le ministre a insisté sur la 

nécessité de déployer davantage 

d’efforts dans le domaine de 

la fabrication des produits 

médicaux qui sont actuellement 

importés, relevant à ce propos 

l’importance d’introduire une 

nouvelle dynamique pour le 

soutien des acteurs économiques 

et leur encouragement à investir 

dans ce domaine afin de réduire 

la facture des importations.

Le ministre a visité au cours 

de sa tournée de travail l’usine 

Biogalenic dans la commune 

de Zighoud Youcef, l’annexe 

régionale de l’Agence nationale 

des produits pharmaceutiques de 

la ville d’Ali Mendjeli et l’usine 

de l’Union pharmaceutique de 

production de médicaments dans 

la commune de Constantine où 

il s’est enquis des capacités de 

production de ces structures et 

de la conformité aux normes 

internationales de fabrication 

insistant sur la nécessité 

d’augmenter les capacités de 

production.

CONSTANTINE : 

Commercialisation des stylos à in-suline fabriqués 
localement “avant fin Ramadhan”

L
e ministre des Transports, 

Saïd Sayoud a coprésidé, 

jeudi, avec le ministre de 

l’Economie de la connaissance, 

des Start-up et des Micro-

entreprises, Noureddine Ouadah, 

une réunion de coordination au 

cours de laquelle ils ont débattu 

de l’innovation technologique 

dans le secteur des transports, a 

indiqué un communiqué conjoint.

Lors de cette réunion, qui s’est 

déroulée au siège du ministère 

des Transports en présence de 

cadres des deux ministères de 

cadres dirigeants de groupes 

relevant du secteur des 

transports et des représentants 

de start-up spécialisées 

dans le développement de 

solutions technologiques 

innovantes dans le domaine 

des transports, plusieurs offres 

sur les mécanismes d’insertion 

technologique moderne dans les 

différents modes de transport 

(terrestre, maritime et aérien), 

dans le but de bénéficier des 

solutions intelligentes proposées 

par les start-up, ont été débattues, 

précise le communiqué.

La réunion, qui s’inscrit 

également dans le cadre de 

l’exécution de la stratégie 

nationale de développement de 

l’économie nationale fondée sur 

la connaissance et le renforcement 

de la coordination entre les 

secteurs gouvernementaux, a été 

une occasion pour mettre en avant 

la modernisation de l’activité de 

transport aérien.

Les participants ont également 

examiné les moyens d’introduire 

les technologies modernes dans 

le mode de transport terrestre des 

voyageurs et des marchandises 

et la nécessité de développer 

et d’améliorer la gestion de la 

Société nationale des transports 

ferroviaires (SNTF).

Concernant le transport maritime, 

les deux parties ont débattu des 

voies et moyens d’insertion des 

systèmes modernes permettant de 

moderniser les ports et les lignes 

maritimes.

Les deux ministres ont mis en 

avant, à l’issue de la réunion, 

“l’engagement du gouvernement 

à soutenir les startups et à leur 

permettre d’apporter des solutions 

innovantes pour le secteur des 

transports, à travers la mise en 

place d’un groupe de travail 

composé de cadres des deux 

ministères et de gestionnaires des 

startups concernées, et chargé 

d’élaborer un plan d’action”.

M. Sayoud a souligné que 

le ministère des Transports 

“œuvre suivant les orientations 

de Monsieur le président 

de la République, pour la 

modernisation de l’aéroport 

international d’Alger, en 

recourant aux technologies 

modernes.

Le ministre a également 

mis l’accent sur la nécessité 

d’accélérer la mise en œuvre 

des recommandations et le suivi 

des projets technologiques, en 

vue d’assurer la performance du 

secteur en tant qu’”artère vitale” 

de l’économie nationale.

M. Ouadah a, de son côté, souligné 

l’importance d’associer “les 

startups dans le développement 

de solutions innovantes qui 

répondent aux besoins nationaux, 

précisant que ces entreprises 

sont capables d’apporter des 

techniques avancées qui peuvent 

contribuer à l’amélioration 

du rendement des ports et des 

aéroports, par le développement 

de systèmes numériques, conclut 

le communiqué.

MINISTÈRES DES TRANSPORTS ET DES START-UP : 

Le renforcement de l’innovation technologique 
dans le secteur des transports débattu
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CAP SUR L’EXPORT:

Des appareils électroménagers « Made in Algeria » exportés 
vers ces 03 pays

VIANDE IMPORTÉE AU PRIX

 « FIXE » DE 1500 DA/KG:

La vente directe est lancée dans 
ces wilayas

TIMBRE FISCAL GRATUIT EN 2025:

Qui est concerné et comment en 
bénéficier ?

Dans un contexte marqué par 
une volonté affirmée de 
réduire sa dépendance aux 

hydrocarbures, l’Algérie continue 
de diversifier ses exportations et 
de renforcer sa présence sur les 
marchés internationaux.
Une nouvelle étape a été franchie 
ce mardi avec le lancement 
d’une opération d’exportation 
d’une cargaison d’appareils 
électroménagers fabriqués 
localement à destination de la 
Tunisie, de la Jordanie et du 
Yémen.
Cette initiative, qui s’inscrit dans 
une dynamique de promotion des 
produits nationaux, témoigne de la 
montée en puissance de l’industrie 
algérienne et de sa capacité à 
répondre aux exigences du marché 
international.
Le coup d’envoi de cette opération 
a été donné depuis le centre 

d’exportation du complexe 
Condor, situé à Bordj Bou Arreridj, 
en présence de plusieurs hauts 
responsables gouvernementaux.
Parmi eux figuraient le ministre 
des Transports, Saïd Sayoud, le 
ministre du Commerce extérieur et 
de la Promotion des exportations, 
Mohamed Boukhari, le ministre 
du Commerce intérieur et de la 
Régulation du marché national, 
TayebZitouni, ainsi que le directeur 
général des Douanes, le général 
AbdelhafidBekhouche.
L’Algérie renforce sa présence 
sur le marché international 
avec l’exportation d’appareils 
électroménagers
Cette cargaison, composée de 
plus de 7 000 unités, comprend des 
réfrigérateurs, des congélateurs, 
des climatiseurs et des machines à 
laver, tous estampillés « Made in 
Algeria ».

Cette exportation marque une 
étape importante dans la stratégie 
algérienne de diversification 
économique. Elle illustre la 
capacité du pays à produire des 
biens manufacturés de qualité, 
capables de rivaliser sur des 
marchés étrangers.
Pour les autorités, il s’agit 
également d’un signal fort 
envoyé aux investisseurs et 
aux partenaires économiques, 
confirmant que l’Algérie est en 
mesure de s’imposer comme un 
acteur crédible dans le secteur des 
équipements ménagers.
Interrogé sur les spécificités 
de cette opération, le directeur 
général adjoint du groupe Condor, 
Mohamed Salah Daas, a tenu 
à souligner la performance de 
l’industrie locale. Il a notamment 
indiqué que le taux d’intégration 
des climatiseurs atteignait 100 %, 

tandis qu’il dépasse 50 % pour les 
autres produits de la gamme.
Ces chiffres reflètent les progrès 
réalisés par l’Algérie en matière 
de production industrielle et de 
valorisation des ressources locales.
M. Daas a également révélé que la 
valeur des exportations du groupe 
pour l’année 2024 s’élève déjà 

à 15,2 millions de dollars, avec 
l’objectif d’atteindre 50 millions de 
dollars d’ici la fin de l’année. Une 
ambition qui s’appuie sur la qualité 
des produits et la compétitivité des 
prix, mais aussi sur une stratégie 
de conquête de nouveaux marchés, 
notamment en Afrique et dans la 
région méditerranéenne.

Une première opération de vente 
directe de viande ovine importée 
de Roumanie a été officiellement 

lancée ce jeudi à Chéraga. Proposée à 1500 
dinars le kilo, cette initiative inédite qui vise 
à casser les prix durant le Ramadan et avant 
l’Aïd, devrait s’étendre à plusieurs wilayas 
du pays.
L’entreprise Taouahria pour le ravitaillement 
a donné le coup d’envoi officiel de ses points 
de vente de viande fraîche ce jeudi 13 mars 
à Chéraga, dans la banlieue ouest d’Alger. 
Ce premier point de distribution propose 
de la viande ovine importée directement de 
Roumanie à un prix fixe et affiché de 1500 
dinars le kilogramme. Bien en deçà des tarifs 
habituels pratiqués sur le marché local.
La porte-parole de l’entreprise, Fatma-
Zohra Nazef, a précisé que la viande 
commercialisée provient de Roumanie, un 
pays réputé pour la qualité de ses viandes en 
Europe. « Les viandes fraîches roumaines 
occupent la première place sur les marchés 
européens », a-t-elle indiqué, insistant sur le 
caractère frais et non congelé des produits 
proposés à la vente.
Viande ovine de Roumanie à 1500 DA/
KG : des points de vente dans plusieurs 
wilayas du pays
Au-delà de la capitale, le dispositif mis en 
place ne se limite pas à Alger. Des points 
de vente ont également été installés à travers 

plusieurs wilayas. À savoir :
•Batna ;
•Tébessa ;
•Ouargla ;
•AïnTémouchent ;
•Oran ;
En effet, l’objectif de l’entreprise est de 
rendre la viande ovine accessible au plus 
grand nombre. Notamment en cette période 
sensible marquée par une forte demande du 
mois de Ramadan et l’approche de l’Aïd el-
Adha.
Par ailleurs, il a été précisé que l’opération 
repose sur un modèle simple, mais efficace. 
Des viandes importées en quantité, vendues 
au kilo à prix unique, avec libre choix du 
morceau. Le mode d’abattage respecte 
également les rites religieux, a tenu à 
rassurer la représentante de l’entreprise, qui 
a souligné que « la méthode de sacrifice est 
conforme aux prescriptions halal ».
Vente directe des viandes importées : une 
commercialisation appelée à durer
En outre, les consommateurs peuvent 
ainsi choisir eux-mêmes la pièce qui leur 
convient, sans frais supplémentaires. Cette 
transparence dans le processus d’achat, 
combinée à une grille tarifaire fixe, pourrait 
séduire de nombreux ménages. Confrontés 
à l’augmentation continue des prix des 
produits carnés sur le marché algérien.
Par ailleurs, interrogée sur la durée de 
l’opération, Fatma-Zohra Nazef a assuré 
que la distribution de cette viande fraîche 
se poursuivra au-delà des fêtes religieuses. 
« L’opération n’est pas ponctuelle. Elle est 
appelée à durer toute l’année, y compris 
après l’Aïd », a-t-elle affirmé.
En somme, cette annonce confirme une 
volonté de mettre en place un circuit 
durable. Visant à alimenter régulièrement le 
marché algérien en viande ovine importée 
à tarif maîtrisé. Un levier que les autorités 
pourraient aussi considérer comme un outil 
efficace pour lutter contre la spéculation et 
stabiliser les prix.

Le ministère des Finances a introduit 
des modifications majeures dans le 
mode de calcul du timbre fiscal sur 

les reçus. Ces ajustements, officialisés dans 
une circulaire datée du 5 mars 2025, visent 
à réorganiser la fiscalité et à promouvoir les 
paiements électroniques.
Désormais, le montant du timbre évoluera 
en fonction de la somme réglée, avec une 
exonération totale pour les transactions 
numériques. Ainsi que pour les paiements 
ne dépassant pas 300 dinars algériens.
Ces nouvelles règles marquent une 
évolution significative dans la politique 
fiscale du pays. Mettant en avant une 
volonté de digitalisation des transactions et 
de modernisation du recouvrement fiscal.
Impôts en Algérie : nouvelle grille de 
tarification du timbre fiscal en 2025
En effet, jusqu’au 31 décembre 2024, le 
timbre fiscal sur les reçus était appliqué à 
raison d’un dinar pour chaque tranche de 
100 dinars, avec un plafond fixé à 10 000 
dinars. Désormais, la réforme introduite 
par la loi de finances 2025 modifie cette 
approche en instaurant un système plus 
progressif :
•Exonération totale pour les paiements de 
300 dinars ou moins ;
•1 dinar pour les paiements compris entre 
300 et 30 000 dinars ;
•1,5 dinar pour les paiements entre 30 000 et 
100 000 dinars ;
•2 dinars pour les paiements dépassant 100 
000 dinars ;
À noter que cette tarification ne suit pas un 
principe de progressivité par tranche, ce qui 
signifie que l’ensemble du montant d’une 
transaction est soumis à un taux unique 
selon la catégorie à laquelle il appartient.
Paiements électroniques : une exonération 
totale du timbre fiscal en 2025
L’un des changements majeurs de cette 
réforme est l’exonération des paiements 
effectués par voie électronique. Ainsi, toutes 
les transactions réalisées via carte bancaire, 
virement ou tout autre mode de paiement 
numérique seront exemptées du timbre 
fiscal. L’objectif affiché est clair, favoriser 

l’utilisation des moyens de paiement 
modernes et réduire la dépendance aux 
transactions en espèces.
En outre, d’autres types de transactions 
bénéficient d’une exonération :
•Les reçus émis par les comptables publics ;
•Les paiements en espèces déposés 
directement dans une banque ou une 
institution similaire ;
•Les paiements effectués par chèque 
bancaire ou postal. Sous réserve d’inclure 
certaines informations comme la date et le 
numéro du chèque ;
•Les virements bancaires et postaux, à 
condition d’indiquer les références des 
établissements financiers concernés ;
Ces mesures s’inscrivent dans un effort 
plus large visant à renforcer la traçabilité 
des flux financiers et à limiter l’économie 
informelle, qui repose encore largement sur 
les paiements en liquide.
Enfin, le chef du département de la 
législation fiscale au ministère des Finances 
a exigé une application immédiate de ces 
nouvelles règles par les services fiscaux. Il 
a également demandé aux administrations 
concernées de signaler toute difficulté 
éventuelle dans la mise en œuvre de cette 
réforme.
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ANNABA / SIDI SALEM

L’avancement des travaux d’aménagement du cimetière 
des martyrs en bonne voie

Le P/APC d’El 
Bouni, Naili 
Mohamed sur le site 

du projet d’aménagement 
du cimetière des martyrs, 
situé à la cité de Sidi 
Salem. Ce dernier était 
accompagné de Mohsen 
Blida, adjoint chargé de 
l’économie, des finances et 
de l’investissement, ainsi 
que de Khaled Aouayhia, 
responsable du bureau de 
suivi et de programmation.
Cette visite avait pour 
objectif de constater 
l’avancée des travaux, 
qui affichent à ce jour un 
taux d’avancement jugé 

satisfaisant. Sur place, le 
P/APC a tenu à rappeler 
l’importance de ce projet 
pour la mémoire collective 
et le respect des défunts. 
Il a également donné 
des instructions fermes à 
l’entreprise en charge des 
travaux afin d’accélérer 
le rythme du chantier et 
de garantir sa livraison 
dans les meilleurs délais.
Le projet d’aménagement 
du cimetière des martyrs 
vise à offrir un cadre plus 
digne et plus accueillant 
pour les familles et les 
proches lors des moments 
de recueillement. 
Les travaux en cours 
comprennent notamment 

la réhabilitation des 
allées principales, la 
construction de murs de 
clôture et l’installation de 
nouveaux équipements 
pour améliorer l’accueil 
des visiteurs.Lors de 
sa visite, le P/APC a 
insisté sur la nécessité de 
respecter les normes de 
qualité et de sécurité tout 
au long du chantier.Par 
ailleurs, les habitants de 
Sidi Salem ont salué cette 
initiative, espérant que cet 
aménagement permettra 
de préserver la mémoire 
des martyrs et d’offrir 
aux familles un espace 
de recueillement digne et 
paisible.

S.Y

CÉLÉBRATION DE LA JOURNÉE NATIONALE DES PERSONNES EN 
SITUATION DE HANDICAP:

 Un engagement renforcé en faveur de l’inclusion

À l’occasion de la Journée 
nationale des personnes 
en situation de handicap, 

une cérémonie officielle a été 
organisée en la présence du wali, 
Abdelkader Djellaoui, et des 
autorités locales, sécuritaires 
et militaires. Cet événement 
a mis en lumière les efforts 
déployés pour l’inclusion et la 
reconnaissance des personnes en 
situation d’handicap, soulignant 
ainsi l’importance de la solidarité 
nationale.
Dans un geste de reconnaissance 
et d’encouragement, le Wali 
a honoré les athlètes ayant 
remporté la médaille d’or 
lors du 70ᵉ anniversaire de la 
Révolution, notamment dans 
les disciplines du 200 mètres 

sprint et du lancer du poids. 
Cette distinction témoigne de la 
détermination et du talent des 
sportifs en situation de handicap, 
qui, par leur engagement, défient 
les limites et inspirent la société.
Dans une volonté d’améliorer les 
conditions de vie des personnes 
en situation de handicap, quatre 
conventions ont été signées 
dans les domaines du transport 
et du soutien social. Une 
convention a été conclue entre 
le Ministère de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de 
la Condition de la femme et la 
compagnie Air Algérie, afin de 
faciliter l’accès aux transports 
aériens pour les personnes en 
situation de handicap. Un autre 
partenariat a été établi entre la 
Direction de l’Action Sociale 

et de la Solidarité (DASS) et la 
Direction du Transport Urbain et 
Suburbain, destiné à améliorer 
la mobilité de cette catégorie de 
citoyens au niveau local.
Par ailleurs, un accord a été signé 
entre le Ministère de la Solidarité 
nationale et le Ministère du 
Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, représenté 
par l’Office national des 

appareillages et accessoires 
pour personnes handicapées, 
dans l’objectif d’améliorer 
la fourniture d’équipements 
adaptés. Une autre collaboration 
a été conclue entre la Direction 
de l’Action Sociale et de la 
Solidarité et la Direction de 
la Pêche et des Ressources 
Halieutiques, visant à intégrer 
les personnes en situation 

de handicap dans des projets 
professionnels liés au secteur 
maritime.
En cette période de mois sacré 
du Ramadan, les personnes en 
situation de handicap ont tenu à 
exprimer leur gratitude en rendant 
hommage au premier responsable 
de l’exécutif et à son staff. Ce 
geste symbolique illustre la 
reconnaissance des bénéficiaires 
et la portée des actions engagées 
en leur faveur. À travers ces 
initiatives, les autorités locales 
réaffirment leur engagement 
en faveur d’une société plus 
inclusive, où les personnes en 
situation de handicap bénéficient 
d’un accompagnement adéquat 
et d’une reconnaissance à la 
hauteur de leurs compétences et 
de leurs aspirations.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / CHETAIBI

Visite de terrain pour la sélection du site des projets 
d’assainissement

En application des 
instructions du wali, 
Abdelkader Djellaoui, une 

visite de terrain a été effectuée 
sous la conduite du Chef de daira, 
Walid Zernadji, accompagné du 
P/APC, OthmaniSouleyman et 
du chef secteur desressources en 
eau. Cette sortie a pour objectif 
la sélection du site destiné à 
la construction d’une station 
d’épuration des eaux usées, ainsi 
que de deux stations de pompage 
au niveau de la Commune de 
Chetaibi, et ce dans un souci 

d’amélioration des infrastructures 
d’assainissement et de gestion 
des eaux.Cette initiative 
s’inscrit dans le cadre des 
efforts continus pour améliorer 
la gestion des ressources en eau 

et l’assainissement au niveau 
local. La station d’épuration des 
eaux usées et les deux stations 
de pompage sont des projets 
stratégiques destinés à répondre 
aux défis liés à la gestion des 

eaux usées et à garantir un 
environnement plus propre et 
plus sain pour les habitants de 
la commune de Chetaibi.Cette 
visite de terrain avait pour but 
de prospecterun site optimal 
pour la réalisation d’une station 
d’épuration des eaux usées 
et des stations de pompage, 
en tenant compte des critères 
techniques, environnementaux 
et géographiques. Évaluer les 
infrastructures existantes et 
déterminer les besoins réels 
de la commune en matière 
de gestion des eaux usées et 
d’assainissement.Lors de cette 

visite, une attention particulière 
a été portée sur le choix du 
terrain pour la réalisation d’une 
station d’épuration. La visite 
de terrain à Chetaibi, conduite 
par le chef de daïra,Walid 
Zernadji, accompagnée des 
experts en ressources en eau, 
marque une étape importante 
dans la réalisation des projets 
de gestion des eaux usées dans 
la commune. Ces projets, qui 
incluent une station d’épuration 
et deux stations de pompage, 
sont essentiels pour améliorer 
le cadre de  vie des habitants et 
protéger l’environnement local.

Imen.B



ANNABA/ SÛRETÉ DE WILAYA 

Arrestation en un temps 
record de cinq (5) suspects pour 
homicide avec préméditation à 

El Bouni

ANNABA :

Travaux de réhabilitation 
de l’éclairage public à la cité 

Allelick
ANNABA / BERRAHAL

Vaste campagne de nettoyage 
au pôle urbain

ANNABA / 14ÈME SÛRETÉ URBAINE 

150kg de câbles en cuivre 
récupérés et arrestation d’un 

individu

La police d’El Bouni a réussi, en 
un temps record, à interpeller 
les suspects impliqués dans une 

affaire d’homicide avec préméditation, 
de dissimulation et de non-dénonciation 
de crime.Les faits remontent au 09 
mars 2025, lorsqu’une rixe à l’arme 
blanche a éclaté dans la daïra d’El 
Bouni. L’altercation a tragiquement 
coûté la vie à un homme âgé de 33 ans.
Saisie de l’affaire, la police judiciaire a 
immédiatement lancé une enquête sous la 
supervision du parquet compétent. Grâce 
à une parfaite coordination entre les 
services concernés, les forces de l’ordre 

sont parvenues à interpeller, en un temps 
record, cinq individus soupçonnés d’être 
impliqués dans ce crime. Les suspects, 
âgés de 35 à 47 ans et connus pour leurs 
antécédents judiciaires, ont été arrêtés en 
possession d’armes blanches prohibées. 
Une voiture de tourisme, utilisée pour 
faciliter leur fuite, a également été saisie. 
Présentés le 12 mars 2025, par devant le 
procureur de la république près le tribunal 
d’El Hadjar, les suspects s’exposent à 
des chefs d’accusation d’homicide avec 
préméditation, de dissimulation et de non-
dénonciation de crime, ainsi que de coups 
et blessures volontaires réciproques.

Sous la supervision du P/APC, 
une opération de maintenance de 
l’éclairage public a été menée avec 

succès àlacitéKhrouf Achour, sise localité 
Allelick.Le responsable du secteur, Tarek 
Menaa,, a assuré un suivi de proximité 
tout au long de l’intervention afin de 
veiller à la bonne exécution des travaux. 
Cette action a été réalisée en coordination 
avec la direction de l’équipement et de 
la maintenance ainsi que l’entreprise 
provinciale de gestion urbaine ‘’Annaba 
Noor’’.Les travaux ont consisté à 
remplacer plusieurs lampadaires 
défectueux et à réparer certaines 
installations électriques endommagées. 
Les équipes techniques ont également 
procédé à une vérification complète du 
réseau afin d’anticiper d’éventuelles 
pannes futures.Les habitants de la 
cité,qui avaient exprimé depuis quelques 
mois leurs préoccupations face à ces 

défaillances, ont accueilli favorablement 
cette initiative. Les autorités locales vont 
poursuivre leurs actions de maintenance 
et d’amélioration des infrastructures 
publiques afin de répondre efficacement 
aux besoins des citoyens. D’autres 
interventions similaires sont prévues 
prochainement dans différents quartiers 
de la commune.

Dans le cadre de l’amélioration du 
cadre de vie des habitants, une 
vaste campagne de nettoyage a 

été menée hier dans plusieurs quartiers 
du pôle urbain de Berrahal, notamment 
dans la cité El-Kaliteusa. Cette initiative 
a été supervisée par le président de 
l’Assemblée populaire communale (APC) 
de Berrahal, en collaboration avec les 
services municipaux.
Les équipes mobilisées ont déployé 
d’importants moyens matériels et humains 
afin de débarrasser les espaces publics 
des déchets accumulés. L’opération a 
notamment permis l’élimination des 
détritus et des branchages, contribuant 
ainsi à l’assainissement de plusieurs 
points noirs recensés dans ces quartiers.

Les autorités locales ont souligné 
l’importance de ce type d’actions pour 
améliorer la propreté urbaine, tout en 
appelant les citoyens à adopter des 
comportements responsables pour 
préserver leur environnement. Par ailleurs, 
il a été annoncé que des campagnes 
similaires seront programmées dans 
d’autres quartiers de la ville, avec un 
accent particulier sur les alentours des 
mosquées, à l’approche du mois sacré de 
Ramadan.
Cette initiative témoigne de la volonté des 
autorités locales d’offrir aux habitants un 
cadre de vie plus sain et plus agréable, 
tout en luttant contre les nuisances 
environnementales dans les espaces 
urbains.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité sous toutes ses 
formes, les services de la 14ème 

sûreté urbaine ont intensifié leur présence 
sur le terrain pour assurer la sécurité et le 
confort des citoyens. Cette semaine, les 
forces de l’ordre ont réussi à arrêter le 
suspect dans une affaire de vol de câbles 
en cuivre. Ce dernier a été pris en flagrant 

délit de destruction et d’incendie d’une 
importante quantité de câbles en cuivre. 
Les policiers ont procédé à son arrestation 
et une quantité importante de câbles 
en cuivre, estimée à environ 150 kg, a 
été récupérée. Le suspect a été présenté 
avant-hier par devant le Procureur de la 
République près le tribunal d’Annaba, 
pour vol par escalade et vols multiples 
avec dégradations intentionnelles des 
biens d’autrui.

S.Y

S.Y

Sihem Ferdjallah
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D
ans une démarche de 

solidarité et de soutien 

aux populations les 

plus vulnérables, la direction 

des Affaires Sociales a organisé 

une sortie humanitaire en 

collaboration avec la Protection 

civile et le Centre Hospitalier 

Abou Bakr El Razi ainsi que le 

croissant rouge. Cette initiative, 

dédiée aux sans-domicile-fixe 

(SDF), visait à fournir à cette 

frange de la société, une aide 

sociale d’urgence, notamment des 

soins médicaux, une assistance 

sociale et la distribution de 

biens essentiels. Une véritable 

opération de soutien qui s’est 

matérialisée dans plusieurs 

zones urbaines fréquentées par 

les sans-abris. Son objectif, 

était de répondre aux besoins 

urgents des SDF. En unissant 

leurs forces, la Direction des 

affaires sociales et les services 

de l’APC d’Annaba ont mis en 

place un programme d’actions 

complet et adapté, visant à 

améliorer la qualité de vie des 

sans-domicile-fixe et à renforcer 

leur accès à des services de 

santé. L’un des points essentiels 

de cette sortie humanitaire a été 

l’organisation de consultations 

médicales gratuites. Une équipe 

de médecins du centre hospitalier 

‘’El Razi’’ s’est déplacée pour 

offrir des soins médicaux 

de base aux sans-abris. Des 

pathologies courantes, telles 

que des problèmes respiratoires, 

des maladies de la peau ou des 

infections, ont été traitées, tout en 

veillant à répondre aux besoins 

spécifiques des personnes 

âgées ou souffrant de maladies 

chroniques. La Protection Civile 

a joué un rôle crucial dans le bon 

déroulement de l’opération. Ses 

équipes ont assuré la sécurité des 

intervenants et des bénéficiaires, 

en particulier dans les zones à 

risque. Elles ont également veillé 

à la logistique de l’opération, 

organisant les déplacements 

dans des conditions optimales. 

L’opération a également permis 

de mettre en lumière l’importance 

de la solidarité collective. En 

effet, grâce à l’engagement des 

différents partenaires et des 

bénévoles, une prise en charge 

immédiate et efficace a été 

apportée à ceux qui en avaient le 

plus besoin. 

ANNABA / SOLIDARITÉ : 

La DASS, la Protection civile et le centre 
hospitalier d’El Razi au Chevet des SDF

Imen.B

L
e mois de Ramadhan, 

moment de jeûne, de 

prière et de partage, est 

une période importante pour 

la communauté musulmane. 

Cependant, c’est aussi un 

moment où les habitudes 

alimentaires sont souvent 

modifiées, entraînant parfois 

une augmentation du gaspillage 

alimentaire. Afin de sensibiliser 

les élèves aux conséquences 

écologiques, économiques 

et sociales du gaspillage 

alimentaire, la direction du 

commerce a lancé une campagne 

de sensibilisation au sein des 

écoles. Cette initiative vise à 

développer une consommation 

responsable et à encourager une 

réflexion collective sur la gestion 

des ressources. Dans le but de 

sensibiliser les élèves à l’impact 

du gaspillage alimentaire, en 

particulier durant le mois de 

Ramadan, une période marquée 

par des habitudes alimentaires 

spécifiques et encourager une 

gestion plus rationnelle des 

repas, en incitant à ne prendre 

que la quantité nécessaire de 

nourriture pendant le shour 

(repas avant l’aube) et l’iftar 

(repas de rupture du jeûne). 

Ainsi Promouvoir les bonnes 

pratiques alimentaires, telles 

que la réutilisation des restes, le 

stockage approprié des aliments 

et l’élimination consciente des 

excédents alimentaires.Informer 

sur l’impact environnemental 

du gaspillage alimentaire, en 

particulier l’empreinte carbone 

liée à la production, au transport 

et à l’élimination des déchets 

alimentaires. Des affiches et des 

brochures ont été distribuées 

aux élèves, mettant en avant 

des statistiques sur le gaspillage 

alimentaire et des conseils 

pratiques pour éviter de jeter 

des aliments. Ces supports 

viseront à rappeler l’importance 

de la frugalité pendant le mois 

sacré.La direction du commerce 

collaborera avec des cantines 

scolaires et des restaurants 

locaux pour réduire les excédents 

alimentaires pendant le mois de 

Ramadhan. Les établissements 

partenaires s’engageront à 

adopter des pratiques plus 

durables, comme la gestion 

plus objective des portions ou 

la redistribution des excédents 

à des associations caritatives.

La campagne de sensibilisation 

contre le gaspillage alimentaire 

dans les écoles a pour but 

d’encourager une prise de 

conscience collective et de 

promouvoir des habitudes 

alimentaires plus durables et 

respectueuses des ressources. 

En combinant l’éducation, 

l’action et l’implication des 

élèves, cette initiative vise à 

créer un impact positif sur la 

communauté scolaire et au-delà, 

contribuant ainsi à un avenir 

où la gestion responsable des 

ressources devient une priorité 

pour tous.

ANNABA / DIRECTION DU COMMERCE : 

Campagne de sensibilisation sur le gaspillage alimentaire 
durant le mois de ramadan au niveau des écoles

Imen.B

E
n ce mois sacré de 

Ramadan, la communauté 

musulmane a célébré 

Laylat En-Nisf de Ramadan, une 

nuit empreinte de spiritualité, 

de prières et de partage. Cette 

occasion, qui marque le milieu 

du mois béni, est l’un des 

moments forts où les fidèles se 

rassemblent dans les mosquées 

pour accomplir des prières 

nocturnes (Qiyam Al-Layl) et 

invoquer la bénédiction divine.

Dans plusieurs villes du pays, 

cette nuit a été marquée par 

des initiatives de solidarité 

destinées aux plus démunis. Des 

associations caritatives et des 

bénévoles ont organisé des iftars 

collectifs, distribuant des repas 

aux nécessiteux et aux passants. 

De nombreuses familles ont 

également perpétué la tradition 

en partageant des mets typiques 

dans une atmosphère conviviale.

Les mosquées ont connu une 

affluence particulière, avec des 

prêches rappelant les valeurs 

du jeûne, de la patience et de 

la générosité. Les imams ont 

insisté sur l’importance de 

renforcer la foi et d’intensifier 

les actes d’adoration en cette 

deuxième moitié du Ramadan, 

période considérée comme 

propice à la multiplication des 

bénédictions.

Au-delà de son aspect religieux, 

Laylat En-Nisf de Ramadan 

demeure un moment de cohésion 

sociale, où l’entraide et le 

partage prennent tout leur sens. 

Cette célébration reflète l’esprit 

de fraternité et de solidarité 

qui caractérise ce mois béni, 

rappelant ainsi l’importance des 

valeurs humaines et spirituelles 

dans la société.

ANNABA : 

Célébration de Laylat En-Nisf de Ramadan … 
Une nuit de spiritualité et de solidarité

Sihem.Ferdjallah

F
ace à l’afflux important de 

citoyens désireux obtenir 

des documents d’état 

civil, la municipalité d’Annaba 

a annoncé une ouverture 

exceptionnelle du service de 

l’état civil situé au Champs de 

Mars. Visiblement, cette décision 

intervient en raison de la forte 

demande liée à la constitution 

du dossier de logement dans le 

cadre du programme AADL, 

qui connaît un engouement 

croissant ces dernières semaines. 

Pour permettre aux habitants 

d’accomplir leurs démarches 

dans les meilleures conditions, 

les autorités locales ont décidé 

d’aménager les horaires de ce 

service. Celui-ci a ouvert ses 

portes hier, vendredi, de 8h30 à 

12h00, puis de 14h00 à 15h30. 

Il sera également accessible 

aujourd’hui, samedi, de 08h30 

à 15h30 sans interruption. Cette 

mesure vise à désengorger les 

guichets et à réduire les files 

d’attente, particulièrement 

longues ces derniers jours 

en raison du nombre élevé 

de demandes. Les autorités 

locales rappellent aux citoyens 

l’importance de se munir de 

l’ensemble des pièces nécessaires 

afin de faciliter le traitement des 

dossiers. 

ANNABA / APC : 

Ouverture exceptionnelle du service d’état civil ce week-end
S.Y



L’Ukraine semble se retirer de la région russe 
de Koursk sous la pression de Washington

France 
Valentin, 17 ans, condamné à douze ans d’emprisonnement 

pour avoir tué ses parents et mis le feu à leur maison en Isère

Selon des observateurs, 
les forces ukrainiennes 
renoncent presque sans 

combattre à leur emprise 
dans cette région frontalière, 
conquise il y a sept mois. 
Moscou crie victoire et 
envisage de créer une zone 
tampon côté ukrainien, selon 
le monde fr. 
Le retrait ukrainien de la 
région russe de Koursk était-
il une condition préalable à la 
négociation, supervisée par 
les Etats-Unis, d’un cessez-
le-feu avec la Russie ? Le 
mercredi 12 mars au petit 
matin, des militaires russes 

ont planté leur drapeau au 
sommet d’un château d’eau 
situé en plein centre de la 
ville de Soudja, devenue la 

principale place forte des 
forces armées ukrainiennes 
(FAU). Comptant 5 000 
habitants avant l’incursion 

ukrainienne, Soudja est la 
seule agglomération russe 
importante conquise par Kiev 
depuis le 6 août 2024 et n’est 
située qu’à 10 kilomètres de 
la frontière ukrainienne.
Depuis quelques jours, les 
FAU se retiraient peu à peu 
de la poche de la région de 
Koursk dont elles avaient 
pris le contrôle, il y a sept 
mois. Déjà sous la pression 
d’un dispositif militaire 
russe six fois supérieur 
numériquement, elles se 
sont trouvées fortement 
pénalisées par la décision 
américaine, le 5 mars, de 

ne plus leur fournir de 
renseignements militaires. 
L’absence d’images montrant 
des groupes de prisonniers 
ou de captures significatives 
d’armes ukrainiennes 
abandonnées suggère que les 
combats n’ont pas été d’une 
grande intensité. Au cours 
des trois années de guerre, 
les forces ukrainiennes 
ont quasi toujours opposé 
une résistance acharnée en 
posture défensive, ce qui n’a 
manifestement pas été le cas 
dans la région de Koursk, au 
cours de la semaine passée.

Les psychiatres 
qui ont examiné 
l’accusé avaient 

unanimement considéré que 
son discernement était altéré 
au moment des faits car il 
souffre d’un trouble autistique, 
associé à une dépression avec 
des symptômes psychotiques, 
selon le monde fr. 
Une peine de douze ans 
d’emprisonnement, assortie de 
sept ans de suivi sociojudiciaire 
a été prononcée, jeudi 13 mars, 
par le tribunal pour enfants de 
Bourgoin-Jallieu (Isère) contre 
Valentin, aujourd’hui âgé de 

17 ans, qui a tué ses parents de 
plusieurs balles dans la tête et 
incendié leur maison familiale 
à Châteauvilain, lundi 27 
novembre 2023. Le tribunal, 
composé d’une juge pour 
enfants et de deux assesseurs 
non magistrats, professionnels 
de l’enfance, est allé 
légèrement en deçà des treize 
ans requis dans la matinée par 
la procureure, soit le maximum 
encouru par Valentin.
Les psychiatres qui l’ont 
examiné avaient en effet 
unanimement considéré 
que son discernement était 

altéré au moment des faits, 
l’adolescent souffrant d’un 
trouble autistique, associé 
à une dépression avec des 
symptômes psychotiques. 
Admise sans discussion par 
l’accusation, l’altération du 
discernement entraîne une 
réduction automatique d’un 
tiers de la peine maximale – 
vingt ans – susceptible d’être 
prononcée contre un mineur 
reconnu coupable d’assassinat. 
« Qu’est-ce qu’il en coûte de 
programmer et d’exécuter 
ses deux parents ?, s’était 
interrogée la procureure. Il 

faut que cette peine ait un sens. 
Vous n’avez d’autre choix que 

d’être réaliste », avait-elle 
ajouté à l’adresse du tribunal.

Après plus de trente 
heures de bataille, les 
assaillants de l’Armée 

de libération du Baloutchistan 
ont été neutralisés. Selon les 
militaires, le bilan s’élève 
à près de 60 morts : 21 
passagers, 33 assaillants et 
quatre soldats, selon le monde 
fr. 
La violence a franchi un palier 
supplémentaire au Pakistan 
avec l’attaque d’un train de 
voyageurs au Baloutchistan, 
dans une région isolée à la 
frontière de l’Afghanistan 

et de l’Iran. Les membres 
de l’Armée de libération 
du Baloutchistan, équipés 
d’armes automatiques et 
de lance-roquettes, ont pris 
en otage, mardi 11 mars, 
le Jaffar Express reliant la 
capitale provinciale, Quetta, 
à la ville de Peshawar, dans 
le nord du pays, au Khyber 
Pakhtunkhwa.
Le train transportait 440 
passagers, quand il a été 
arrêté vers 13 heures par des 
hommes armés dans le tunnel 
ferroviaire de Mashkaf, qui 

traverse le col de Bolan à 
environ 157 kilomètres de 
Quetta et 21 kilomètres de 
Sibi. Après avoir lancé des 
explosifs sur les voies et 
abattu le conducteur, les 
assaillants sont montés dans 
les rames, vérifiant l’identité 
des passagers, isolant ceux 
originaires du Pendjab, la 
province la plus peuplée et la 
plus riche du Pakistan, d’où 
est issue l’élite politique et 
militaire pakistanaise. 
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Pakistan 
L’armée a libéré les otages du train attaqué par 

les indépendantistes baloutches



Au Mexique, la découverte de restes humains dans un ranch 
souligne l’apathie des autorités sur le dossier des disparus

L’entreprise chinoise Huawei soupçonnée d’avoir corrompu 
une quinzaine d’élus au Parlement européen

Aux Pays-Bas, le premier ministre est désavoué après son 
soutien au plan de réarmement européen

De nombreux 
vêtements et 
ossements ont été 

trouvés dans le périmètre 
de la ferme, située 
dans l’Etat du Jalisco. 
L’endroit aurait servi 
de lieu de recrutement 
forcé à un cartel de la 
drogue. Plus de 120 000 
personnes sont portées 
disparues dans le pays, 
essentiellement depuis le 
début de la guerre contre 
les narcotrafiquants en 
2006, selon le monde fr.  
Au Mexique, on appelle 
cela un « ranch ». Une 
petite maison en brique 
avec un toit de tôle, un 
enclos pour les animaux, 
encerclé par un mur de 2 

mètres de haut. Ce ranch, 
baptisé Izaguirre, un nom 
gravé sur son portail, 
se trouve à un peu plus 
d’une heure de route 
de la deuxième ville du 
Mexique, Guadalajara, 
la capitale de l’Etat du 
Jalisco, mondialement 
connue pour sa tequila et 
tristement célèbre pour 
compter le plus grand 
nombre de disparus du 
Mexique.
Dans cette ferme d’un 
demi-hectare, le collectif 
Guerreros Buscadores 
(« les guerriers qui 
cherchent ») a découvert 
un stigmate macabre de 
la tragédie nationale que 
constituent les 124 002 

disparus du pays, dont 
89 % sont introuvables 
depuis 2006 et le début 
de la guerre contre les 
narcotrafiquants lancée 
par l’ex-président Felipe 
Calderon (Parti Action 
nationale, droite). « 
Il y avait d’abord un 
grand nombre d’habits, 
de chaussures, de sacs 
à dos », raconte au 
téléphone Ulises Ruiz, 
un photographe de 
l’Agence France-Presse à 
Guadalajara qui a pénétré 
dans le ranch Izaguirre 
avec le collectif, le 2 
mars.
Un total de 492 vêtements 
ont été décomptés par le 
parquet du Jalisco, dont 

140 pantalons, 109 tee-
shirts et trois jupes. Cent 
quarante-deux sacs à dos 
ont aussi été découverts. 
Les experts en scènes de 
crime n’ont pas encore eu 

le temps de photographier 
les près de 200 paires de 
chaussures, déjà recensées 
par le collectif, qui avait 
décidé de fouiller le ranch 
Izaguirre, 

La police belge 
a mené des 
perquisitions 

et appréhendé des 
lobbyistes œuvrant 
pour le groupe chinois. 
Ils sont soupçonnés 
d’avoir corrompu des 
élus européens, selon le 
quotidien « Le Soir » et la 
plateforme d’investigation 
Follow the Money, selon 
le monde fr.  
Alors que l’enquête sur 
le scandale du Qatargate, 
qui a éclaté fin 2022, 
est toujours en cours, le 
Parlement européen va-

t-il désormais également 
subir un « Huaweigate » 
? Jeudi 13 mars, la police 

belge a mené à Bruxelles 
une série de perquisitions 
et appréhendé plusieurs 

anciens et actuels 
lobbyistes du groupe 
de télécommunication 
chinois Huawei, pour 
faits de « corruption », 
« faux et usage de faux 
», « blanchiment » et « 
organisation criminelle ». 
Les autorités judiciaires 
portugaises ont également 
mené une perquisition 
au sein d’une société 
portugaise soupçonnée 
d’avoir reçu des 
virements destinés à des 
eurodéputés. Enfin, une 
personne a été arrêtée en 
France.

Selon les révélations 
du quotidien Le Soir 
et de la plateforme 
d’investigation Follow 
the Money, une quinzaine 
de députés européens, 
anciens et nouveaux, 
seraient concernés par ces 
faits, mais aucun nom n’a 
été dévoilé. « Les données 
à caractère personnel et/
ou de tous autres éléments 
permettant l’identification 
des personnes impliquées 
ne peuvent en aucun cas 
être divulgués à ce stade 
», précise le parquet belge. 

Trois partis de la majorité 
de Dick Schoof ont 
voté avec l’opposition 

une motion parlementaire 
remettant en question la 
participation de son pays au 
plan Réarmer l’Europe de la 
Commission de Bruxelles, 
selon le monde fr.  
Il affirme que son pays doit 
consacrer davantage d’argent à 
la défense et que son soutien à 
l’Ukraine est « inconditionnel 
». Cependant, Pieter Omtzigt, 
le dirigeant du Nouveau 
Contrat social (NSC), l’un des 
quatre partis au pouvoir aux 

Pays-Bas, vient de voter avec 
l’opposition un texte qui remet 
en question la participation 
de son pays au plan Réarmer 
l’Europe de la Commission 
de Bruxelles. Dick Schoof, le 
premier ministre néerlandais, 
avait pourtant, comme tous 
ses collègues européens, 
approuvé ce projet lors d’un 
conseil extraordinaire, jeudi 6 
mars, à Bruxelles.
Les Vingt-Sept s’étaient 
entendus sur ce plan présenté 
deux jours plus tôt par la 
présidente de la Commission, 
Ursula von der Leyen. Il est 

censé aider les Etats membres 
à investir dans leur défense et 
permettre un effort global de 
800 milliards d’euros, dont 150 
milliards seraient empruntés 
et prêtés aux pays membres. 
L’hostilité habituelle des 
Pays-Bas à l’idée d’un 
endettement excessif est 
connue, mais M. Schoof 
s’était rangé à l’avis général, 
comme aux appels lancés à 
la Commission pour qu’elle 
envisage des propositions 
et des financements 
supplémentaires. Une 
demande
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GUERRE EN UKRAINE : 
Un fonds français de 200 millions d’euros pour la 

reconstruction de l’Ukraine

Dix-neuf projets dans ix-neuf projets dans 
les secteurs de la les secteurs de la 
santé, du déminage, santé, du déminage, 

des infrastructures, la sécurité des infrastructures, la sécurité 
incendie et l’eau ont été incendie et l’eau ont été 
retenus dans le cadre de ce retenus dans le cadre de ce 
fonds. Ils vont permettre fonds. Ils vont permettre 
de soutenir l’Ukraine et de de soutenir l’Ukraine et de 
prendre pied sur ce marché.prendre pied sur ce marché.
Routes, ponts, immeubles, Routes, ponts, immeubles, 
infrastructures énergétiques… infrastructures énergétiques… 
Les frappes russes continuent Les frappes russes continuent 
à semer la terreur en Ukraine à semer la terreur en Ukraine 
et apportent leur lot quotidien et apportent leur lot quotidien 
de destructions. Une étude de destructions. Une étude 
récente réalisée pour la Banque récente réalisée pour la Banque 
mondiale évalue à plus de 500 mondiale évalue à plus de 500 
milliards d’euros sur dix ans le milliards d’euros sur dix ans le 
coût de la reconstruction de ce coût de la reconstruction de ce 
pays.pays.
Sans attendre, la France veut y Sans attendre, la France veut y 
prendre sa part en s’appuyant prendre sa part en s’appuyant 
sur un fonds doté de deux sur un fonds doté de deux 
cents millions d’euros. « Sous cents millions d’euros. « Sous 
forme de dons et non d’un prêt forme de dons et non d’un prêt 
», insiste Eric Lombard, le », insiste Eric Lombard, le 
ministre de l’Économie et des ministre de l’Économie et des 
Finances.Finances.
Dix-neuf projets retenus dans Dix-neuf projets retenus dans 
le cadre de ce fonds ont été le cadre de ce fonds ont été 
présentés vendredi 7 mars au présentés vendredi 7 mars au 
ministère de l’Économie, en ministère de l’Économie, en 
présence de Yulia Svyrydenko, présence de Yulia Svyrydenko, 
ministre de l’Économie de ministre de l’Économie de 
l’Ukraine. Deux cents millions l’Ukraine. Deux cents millions 
d’euros cela peut sembler d’euros cela peut sembler 
modeste compte tenu de modeste compte tenu de 
l’ampleur des besoins. Mais l’ampleur des besoins. Mais 
la démarche est intéressante la démarche est intéressante 
à plus d’un titre. Elle va ainsi à plus d’un titre. Elle va ainsi 
permettre à des entreprises permettre à des entreprises 
françaises, des grands groupes françaises, des grands groupes 
comme Schneider ou Thalès comme Schneider ou Thalès 
mais aussi des PME et des mais aussi des PME et des 
ETI (dix) de se positionner ETI (dix) de se positionner 
sur le marché ukrainien. sur le marché ukrainien. 
Ces projets concernent cinq Ces projets concernent cinq 
secteurs stratégiques : la secteurs stratégiques : la 
santé, le déminage, la sécurité santé, le déminage, la sécurité 
incendie, les infrastructures et incendie, les infrastructures et 
l’eau.l’eau.

Préfigurer  des relations Préfigurer des relations 
économiques « profondes et économiques « profondes et 

durables »durables »
Exemple avec ce projet de Exemple avec ce projet de 
construction d’un quartier construction d’un quartier 
résidentiel, le plus décarboné résidentiel, le plus décarboné 
possible, autonome en eau et possible, autonome en eau et 
énergie à Fastiv, une ville de énergie à Fastiv, une ville de 
65 000 habitants dans la région 65 000 habitants dans la région 
de Kiev. Un projet dans lequel de Kiev. Un projet dans lequel 
deux sociétés françaises Kamp deux sociétés françaises Kamp 
Alliance et Ateliers de France Alliance et Ateliers de France 
sont associées, avec un soutien sont associées, avec un soutien 
de la France à hauteur de seize de la France à hauteur de seize 
millions d’euros. Ce quartier millions d’euros. Ce quartier 
accueillera entre 4000 et 4 500 accueillera entre 4000 et 4 500 
habitants. Ces constructions habitants. Ces constructions 
modulaires en bois s’appuient modulaires en bois s’appuient 
sur le savoir-faire de Simonin sur le savoir-faire de Simonin 
une filiale d’Ateliers de une filiale d’Ateliers de 
France (650 millions d’euros France (650 millions d’euros 
de chiffre d’affaires et 3 de chiffre d’affaires et 3 

000 salariés historiquement 000 salariés historiquement 
spécialisée dans l’artisanat spécialisée dans l’artisanat 
d’art). L’énergie pourrait être d’art). L’énergie pourrait être 
assurée par des panneaux assurée par des panneaux 
photovoltaïques et de la photovoltaïques et de la 
géothermie si les études se géothermie si les études se 
révèlent concluantes. Kamp révèlent concluantes. Kamp 
Alliance (150 salariés pour Alliance (150 salariés pour 
50 millions d’euros de chiffre 50 millions d’euros de chiffre 
d’affaires), qui travaille de son d’affaires), qui travaille de son 
côté dans le secteur militaire côté dans le secteur militaire 
et les conditions extrêmes, et les conditions extrêmes, 
apporte son expérience pour la apporte son expérience pour la 
fourniture d’énergie, d’eau et fourniture d’énergie, d’eau et 
la gestion des déchets.la gestion des déchets.
DMS Imaging livrera de son DMS Imaging livrera de son 
côté cent vingt mobiles de côté cent vingt mobiles de 
radiographie motorisés en radiographie motorisés en 
soutien des infrastructures soutien des infrastructures 
médicales à travers l’Ukraine. médicales à travers l’Ukraine. 
Et Dessintey équiper quarante-Et Dessintey équiper quarante-
cinq établissements de santé cinq établissements de santé 
d’un parcours de soins pour d’un parcours de soins pour 
les personnes amputées dont les personnes amputées dont 
le nombre est estimé à 70 000 le nombre est estimé à 70 000 
depuis le début de la guerre. depuis le début de la guerre. 
Thalès déploiera une station Thalès déploiera une station 
radar pour la remise en route du radar pour la remise en route du 
système de contrôle du trafic système de contrôle du trafic 
aérien civil. EDF travaillera aérien civil. EDF travaillera 
sur la modernisation et la sur la modernisation et la 
digitalisation des postes de digitalisation des postes de 
distribution d’électricité et distribution d’électricité et 
le changement de tension du le changement de tension du 
réseau.réseau.
Le ministre de l’Économie Le ministre de l’Économie 
Éric Lombard a assuré son Éric Lombard a assuré son 
homologue ukrainienne « du homologue ukrainienne « du 
soutien indéfectible » de la soutien indéfectible » de la 
France à l’Ukraine. Soulignant France à l’Ukraine. Soulignant 
la vitesse du déploiement la vitesse du déploiement 
envisagé pour ces projets, envisagé pour ces projets, 
seize mois, il a souhaité que seize mois, il a souhaité que 

le Fonds Ukraine préfigure le Fonds Ukraine préfigure 
des relations économiques « des relations économiques « 
profondes et durables » entre profondes et durables » entre 
les deux pays.les deux pays.

Pourquoi des avions de ourquoi des avions de 
chasse français ont-ils été chasse français ont-ils été 
utilisés dans le conflit ?utilisés dans le conflit ?

Pour la première fois depuis Pour la première fois depuis 
l’invasion russe, en février l’invasion russe, en février 
2022, l’Ukraine a utilisé des 2022, l’Ukraine a utilisé des 
Mirage 2000 français pour Mirage 2000 français pour 
riposter à des attaques de riposter à des attaques de 
missiles et drones. Les avions missiles et drones. Les avions 
de chasse ont été cédés par de chasse ont été cédés par 
Paris et sont pilotés par des Paris et sont pilotés par des 
Ukrainiens formés en France.Ukrainiens formés en France.
Non, la France n’est pas entrée Non, la France n’est pas entrée 
en guerre contre la Russie. en guerre contre la Russie. 
Non, la France n’a pas mené Non, la France n’a pas mené 
d’opérations aériennes dans le d’opérations aériennes dans le 
ciel ukrainien. Mais oui, des ciel ukrainien. Mais oui, des 
avions de chasses français ont avions de chasses français ont 
bien été utilisés dans le conflit bien été utilisés dans le conflit 
russo-ukrainien. On vous russo-ukrainien. On vous 
explique cette nouvelle étape explique cette nouvelle étape 
dans la guerre déclenchée le dans la guerre déclenchée le 
24 février 2022.24 février 2022.

L’Ukraine visée par  des L’Ukraine visée par des 
missiles et des dronesmissiles et des drones

L’armée ukrainienne l’a L’armée ukrainienne l’a 
annoncé ce vendredi 7 mars annoncé ce vendredi 7 mars 
2025 : elle a utilisé pour la 2025 : elle a utilisé pour la 
première fois des Mirage première fois des Mirage 
2000 français pour repousser 2000 français pour repousser 
des frappes russes. Dans le des frappes russes. Dans le 
détail, Kiev, qui fait état de détail, Kiev, qui fait état de 
« bombardements massifs « bombardements massifs 
» contre ses infrastructures » contre ses infrastructures 
énergétiques, a recensé 58 énergétiques, a recensé 58 
missiles et 194 drones russes. missiles et 194 drones russes. 
Les forces ukrainiennes disent Les forces ukrainiennes disent 
avoir abattu au moins 134 de avoir abattu au moins 134 de 
ces cibles, dont 34 missiles ces cibles, dont 34 missiles 

et 100 drones, selon un et 100 drones, selon un 
communiqué cité par l’Agence communiqué cité par l’Agence 
France-Presse.France-Presse.
Des avions de chasses cédés Des avions de chasses cédés 

par  la Francepar la France
Les avions utilisés par l’armée Les avions utilisés par l’armée 
ukrainienne ont été livrés ukrainienne ont été livrés 
par la France. Emmanuel par la France. Emmanuel 
Macron avait annoncé leur Macron avait annoncé leur 
cession le 6 juin 2024, lors cession le 6 juin 2024, lors 
d’une interview télévisée au d’une interview télévisée au 
soir des commémorations du soir des commémorations du 
Débarquement en Normandie, Débarquement en Normandie, 
annonçant un plan de formation annonçant un plan de formation 
des soldats ukrainiens.des soldats ukrainiens.
« La France veut la paix, « La France veut la paix, 
mais la paix ne peut pas mais la paix ne peut pas 
être la capitulation de être la capitulation de 
l’Ukraine. C’est une paix qui l’Ukraine. C’est une paix qui 
reconnaîtrait la loi du plus reconnaîtrait la loi du plus 
fort, et le jour d’après, elle fort, et le jour d’après, elle 
nous met tous en danger. La nous met tous en danger. La 
Russie est à nos frontières », Russie est à nos frontières », 
affirmait déjà à l’époque le affirmait déjà à l’époque le 
locataire de l’Élysée.locataire de l’Élysée.
Des Mirage 2000-5 livrés il y Des Mirage 2000-5 livrés il y 

a un moisa un mois
La livraison des avions de La livraison des avions de 
chasse, des Mirage 2000-5, chasse, des Mirage 2000-5, 
a été officialisée le 6 février a été officialisée le 6 février 
2025 par le ministre des 2025 par le ministre des 
Armées. Sébastien Lecornu Armées. Sébastien Lecornu 
s’était alors refusé à dévoiler s’était alors refusé à dévoiler 
le nombre d’appareils fournis le nombre d’appareils fournis 
à Kiev, pour des raisons à Kiev, pour des raisons 
de sécurité, un rapport de sécurité, un rapport 
de l’Assemblée nationale de l’Assemblée nationale 
suggérant qu’ils étaient au suggérant qu’ils étaient au 
nombre de six, selon l’AFP.nombre de six, selon l’AFP.
« La flotte aérienne de « La flotte aérienne de 
l’Ukraine continue de se l’Ukraine continue de se 
développer, avait réagi développer, avait réagi 
le président ukrainien le président ukrainien 

Volodymyr Zelensky, en Volodymyr Zelensky, en 
remerciant Emmanuel remerciant Emmanuel 
Macron. Les premiers Mirage Macron. Les premiers Mirage 
2000 français sont arrivés, 2000 français sont arrivés, 
renforçant nos capacités de renforçant nos capacités de 
défense aérienne. »défense aérienne. »

Des pilotes ukrainiens Des pilotes ukrainiens 
formés en Franceformés en France

Aux couleurs de l’Ukraine, les Aux couleurs de l’Ukraine, les 
Mirage 2000-5 utilisés pour Mirage 2000-5 utilisés pour 
riposter aux attaques russes riposter aux attaques russes 
sont pilotés par des soldats sont pilotés par des soldats 
ukrainiens. Ces derniers ont ukrainiens. Ces derniers ont 
été formés sur la base de été formés sur la base de 
Nancy, avec des mécaniciens Nancy, avec des mécaniciens 
ukrainiens. Les avions ont été ukrainiens. Les avions ont été 
modifiés sur la base de Cazaux modifiés sur la base de Cazaux 
(Gironde) à la demande de (Gironde) à la demande de 
l’Ukraine.l’Ukraine.
Équipés pour le combat Équipés pour le combat 
aérien, ces Mirage 2000-5 ont aérien, ces Mirage 2000-5 ont 
été dotés d’équipements de « été dotés d’équipements de « 
combat air-sol » pour mener combat air-sol » pour mener 
des opérations de frappes des opérations de frappes 
aériennes et de « défense aériennes et de « défense 
antiguerre électronique » pour antiguerre électronique » pour 
résister au puissant brouillage résister au puissant brouillage 
russe, avait fait savoir russe, avait fait savoir 
Sébastien Lecornu en octobre Sébastien Lecornu en octobre 
2024, tablant alors sur une 2024, tablant alors sur une 
livraison au premier trimestre livraison au premier trimestre 
2025.2025.

Des appareils bienvenus Des appareils bienvenus 
pour  K ievpour Kiev

L’arrivée de ces avions de L’arrivée de ces avions de 
chasse tombe à point nommé chasse tombe à point nommé 
pour Kiev, alors que les États-pour Kiev, alors que les États-
Unis ont annoncé mettre fin à Unis ont annoncé mettre fin à 
l’aide militaire et au partage de l’aide militaire et au partage de 
renseignement, une décision renseignement, une décision 
qui va fragiliser les capacités qui va fragiliser les capacités 
de défense antiaérienne de défense antiaérienne 
ukrainiennes.ukrainiennes.

LOGICIELS : 
Skype, c’est fini

Ça y est, ça devait arriver a y est, ça devait arriver 
: la messagerie de Skype : la messagerie de Skype 
va fermer, et c'est Teams va fermer, et c'est Teams 

qui devrait lui emboiter le pas qui devrait lui emboiter le pas 
officiellement.officiellement.
Au mois de mai, Microsoft Au mois de mai, Microsoft 
devrait officiellement annoncer devrait officiellement annoncer 
la fermeture de Skype. C'est en la fermeture de Skype. C'est en 
tout cas ce que rapporte le site tout cas ce que rapporte le site 
XDA après qu'un utilisateur XDA après qu'un utilisateur 
a analysé le code source de a analysé le code source de 
l'application pour Windows.l'application pour Windows.

Skype, une messager ie Skype, une messagerie 
mobile manquéemobile manquée

Skype ? Vous vous souvenez Skype ? Vous vous souvenez 
? Pour beaucoup, c'est le ? Pour beaucoup, c'est le 
logiciel qui a fait découvrir les logiciel qui a fait découvrir les 
appels vidéo…. et les éternels appels vidéo…. et les éternels 
problèmes de pilotes pour votre problèmes de pilotes pour votre 
webcam flambant neuve…. webcam flambant neuve…. 
Et puis, la technologie a été Et puis, la technologie a été 
généralisée, et largement généralisée, et largement 
simplifiée, au sein des simplifiée, au sein des 
applications mobiles de type applications mobiles de type 
WhatsApp, Facetime, Signal, WhatsApp, Facetime, Signal, 
Viber ou Telegram. C'est Viber ou Telegram. C'est 
finalement une messagerie finalement une messagerie 
mobile que Skype n'a pas su mobile que Skype n'a pas su 
devenir.devenir.
"Skype ne sera plus disponible "Skype ne sera plus disponible 
à partir du mois de mai. Vous à partir du mois de mai. Vous 
pouvez continuer vos appels et pouvez continuer vos appels et 
vos chats dans Teams". C'est vos chats dans Teams". C'est 

le message découvert au sein le message découvert au sein 
du code de la dernière version du code de la dernière version 
preview du logiciel.preview du logiciel.
La firme de Redmond jette La firme de Redmond jette 
l'éponge sur son service grand l'éponge sur son service grand 
public pour miser sur son public pour miser sur son 
outil davantage destiné aux outil davantage destiné aux 
professionnels. Microsoft professionnels. Microsoft 
Teams se positionne face à Teams se positionne face à 
Slack ou Discord.Slack ou Discord.

Skype, enter ré à 22 ansSkype, enterré à 22 ans
Lancé en 2003 par Niklas Lancé en 2003 par Niklas 
Zennström et Janus Friis, Zennström et Janus Friis, 
Skype fait figure de pionnier en Skype fait figure de pionnier en 
matière de VoIP en permettant matière de VoIP en permettant 
aux internautes d'effectuer aux internautes d'effectuer 
des appels vocaux gratuits des appels vocaux gratuits 
entre utilisateurs via Internet. entre utilisateurs via Internet. 
L'application gagne rapidement L'application gagne rapidement 
en popularité et rejoint les en popularité et rejoint les 

équipes d'eBay deux ans plus équipes d'eBay deux ans plus 
tard.tard.
Au fil des années, Skype Au fil des années, Skype 
s'enrichira de fonctionnalités s'enrichira de fonctionnalités 
supplémentaires telles que supplémentaires telles que 
la messagerie instantanée, le la messagerie instantanée, le 
partage de fichiers, les appels partage de fichiers, les appels 
vidéo et les conférences en vidéo et les conférences en 
ligne. Puis en 2011, après ligne. Puis en 2011, après 
avoir tenté de fusionner Live avoir tenté de fusionner Live 

Messenger à Yahoo Messenger, Messenger à Yahoo Messenger, 
Microsoft allonge quelque Microsoft allonge quelque 
8,5 milliards de dollars pour 8,5 milliards de dollars pour 
le racheter. Skype devait le racheter. Skype devait 
alors devenir la plateforme alors devenir la plateforme 
de communication ultime de de communication ultime de 
Windows, Xbox et Office. Pari Windows, Xbox et Office. Pari 
raté.raté.

>> Quels sont les meilleurs >> Quels sont les meilleurs 
logiciels de visioconférence logiciels de visioconférence 
gratuits ? Comparatif 2025gratuits ? Comparatif 2025

Pourtant, ces dix dernières Pourtant, ces dix dernières 
années, Skype a profité années, Skype a profité 
de plusieurs nouveautés, de plusieurs nouveautés, 
à commencer par une à commencer par une 
nouvelle interface utilisateur nouvelle interface utilisateur 
revue de fond en comble. revue de fond en comble. 
Microsoft a procédé à des Microsoft a procédé à des 
améliorations techniques améliorations techniques 
permettant une meilleure permettant une meilleure 
gestion des conversations gestion des conversations 
pouvant accueillir jusqu'à 100 pouvant accueillir jusqu'à 100 
participants.participants.
On se souvient également On se souvient également 
des efforts de l'équipe sur des efforts de l'équipe sur 
la mise en place d'un outil la mise en place d'un outil 
de traduction en temps réel de traduction en temps réel 
particulièrement bluffant et particulièrement bluffant et 
plutôt pertinent. Skype aurait plutôt pertinent. Skype aurait 
pu briller pendant les années pu briller pendant les années 
Covid, mais l'application est Covid, mais l'application est 
restée dans l'ombre de Google restée dans l'ombre de Google 
Meet et Zoom.Meet et Zoom.

Qu’est-ce qu’un anneau d’Einstein, découvert par le 
télescope spatial européen Euclid ?

Le télescope spatial e télescope spatial 
Euclid a observé ce Euclid a observé ce 
qu’on appelle un qu’on appelle un 

anneau d’Einstein, a annoncé anneau d’Einstein, a annoncé 
l’Agence spatiale européenne l’Agence spatiale européenne 
(Esa) ce lundi 10 février. Cette (Esa) ce lundi 10 février. Cette 
observation extrêmement rare observation extrêmement rare 
est due à ce qu’on appelle est due à ce qu’on appelle 
lentillage gravitationnel, un lentillage gravitationnel, un 
phénomène prédit par le célèbre phénomène prédit par le célèbre 
physicien.physicien.
Une lueur blanche et son Une lueur blanche et son 
auréole. C’est l’image d’un auréole. C’est l’image d’un 
phénomène observé par le phénomène observé par le 
télescope spatial Euclid : télescope spatial Euclid : 
l’anneau d’Einstein. Il donne l’anneau d’Einstein. Il donne 
à voir deux galaxies, dont la à voir deux galaxies, dont la 
plus proche est située à 590 plus proche est située à 590 
millions d’années-lumière. Soit millions d’années-lumière. Soit 
à « un jet de pierre », à en croire à « un jet de pierre », à en croire 
l’Agence spatiale européenne l’Agence spatiale européenne 
(Esa), qui a annoncé cette rare (Esa), qui a annoncé cette rare 
découverte ce lundi 10 février découverte ce lundi 10 février 
2025.2025.
« Un anneau d’Einstein est un « Un anneau d’Einstein est un 
exemple d’un fort lentillage exemple d’un fort lentillage 
gravitationnel », explique gravitationnel », explique 
Conor O’Riordan, chercheur à Conor O’Riordan, chercheur à 
l’institut d’astrophysique Max l’institut d’astrophysique Max 
Planck sur le site de l’Esa. « Planck sur le site de l’Esa. « 
Celle-ci est particulièrement Celle-ci est particulièrement 
spéciale car elle est très proche spéciale car elle est très proche 
de la Terre, et son alignement la de la Terre, et son alignement la 
rend très belle », ajoute-t-il.rend très belle », ajoute-t-il.
« Les fortes lentilles sont « Les fortes lentilles sont 
spéciales car elles sont si spéciales car elles sont si 

rares, et incroyablement utiles rares, et incroyablement utiles 
scientifiquement », affirme scientifiquement », affirme 
Conor O’Riordan. Étudier Conor O’Riordan. Étudier 
leurs effets gravitationnels leurs effets gravitationnels 
permet aux scientifiques d’en permet aux scientifiques d’en 
apprendre plus sur l’expansion apprendre plus sur l’expansion 
de l’univers ainsi que sur les de l’univers ainsi que sur les 
effets de la matière noire, effets de la matière noire, 
cette matière invisible dont les cette matière invisible dont les 
scientifiques peuvent seulement scientifiques peuvent seulement 
constater les effets.constater les effets.

Dévier la lumière d’une Dévier la lumière d’une 
galaxiegalaxie

Selon la théorie de la relativité Selon la théorie de la relativité 
d’Einstein, la lumière peut d’Einstein, la lumière peut 
être déviée par des objets très être déviée par des objets très 
lourds dans l’espace. C’est lourds dans l’espace. C’est 
exactement ce qu’il se passe exactement ce qu’il se passe 
lorsqu’une galaxie se trouve lorsqu’une galaxie se trouve 
alignée derrière une autre alignée derrière une autre 
galaxie depuis notre point de galaxie depuis notre point de 
vue terrestre. La lumière de vue terrestre. La lumière de 
la galaxie la plus lointaine est la galaxie la plus lointaine est 
déviée autour de celle la plus déviée autour de celle la plus 
proche, formant un cercle tout proche, formant un cercle tout 
autour, comme un anneau. Ici, autour, comme un anneau. Ici, 

la galaxie NGC 6505, située à la galaxie NGC 6505, située à 
590 millions d’années-lumière 590 millions d’années-lumière 
de la Terre, dévie la lumière de la Terre, dévie la lumière 
d’une autre galaxie, sans nom d’une autre galaxie, sans nom 
car jusqu’alors inconnue.car jusqu’alors inconnue.
L’effet de loupe gravitationnel, L’effet de loupe gravitationnel, 
prévu par les calculs d’Einstein, prévu par les calculs d’Einstein, 
a été observé pour la première a été observé pour la première 
fois en 1919 quand la lumière fois en 1919 quand la lumière 
du soleil s’était déformée et du soleil s’était déformée et 
avait pris la forme d’un cercle avait pris la forme d’un cercle 
lors d’une éclipse totale. lors d’une éclipse totale. 
Quelques centaines d’anneaux Quelques centaines d’anneaux 

d’Einstein ont été observées d’Einstein ont été observées 
jusqu’à présent, le premier jusqu’à présent, le premier 
ayant été découvert en 1988.ayant été découvert en 1988.

Une découver te Une découverte 
encourageanteencourageante

« Je trouve très intrigant que « Je trouve très intrigant que 
cet anneau soit observé au sein cet anneau soit observé au sein 
d’une galaxie bien connue, d’une galaxie bien connue, 
découverte en 1884 », affirme découverte en 1884 », affirme 
Valeria Pettorino, scientifique Valeria Pettorino, scientifique 
au projet Euclid de l’Esa. « Cela au projet Euclid de l’Esa. « Cela 
montre à quel point Euclid est montre à quel point Euclid est 
efficace à trouver de nouvelles efficace à trouver de nouvelles 
choses même dans des régions choses même dans des régions 
que nous pensions bien que nous pensions bien 
connaître. Cette découverte connaître. Cette découverte 
est très encourageante pour le est très encourageante pour le 
futur de la mission Euclid », se futur de la mission Euclid », se 
réjouit-elle.réjouit-elle.
Lancé le 1er juillet 2023, Lancé le 1er juillet 2023, 
Euclid va continuer à analyser Euclid va continuer à analyser 
des milliards de galaxies des milliards de galaxies 
pour rechercher des lentilles pour rechercher des lentilles 
gravitationnelles moins gravitationnelles moins 
puissantes, où les galaxies puissantes, où les galaxies 
apparaissent seulement apparaissent seulement 
légèrement étirées ou déplacées. légèrement étirées ou déplacées. 
Le télescope, qui a entamé son Le télescope, qui a entamé son 
observation détaillée du ciel le observation détaillée du ciel le 
14 février 2024, est en train de 14 février 2024, est en train de 
cartographier notre univers en cartographier notre univers en 
trois dimensions. Il pourrait, ce trois dimensions. Il pourrait, ce 
faisant, découvrir bien d’autres faisant, découvrir bien d’autres 
merveilles encore.merveilles encore.
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La réponse fracassante de l’Atlético de Madrid à l’UEFA !

REAL MADRID:

Florentino Pérez a aidé le Barça !

REAL MADRID:
 Carlo Ancelotti rassure sur l’état de Vinicius Jr

REAL MADRID:
le geste polémique de Dani Ceballos

LU PAR ACCLAMATION AU COMEX DE LA CAF:
 Sadi ouvre une nouvelle ère

INSOLITE:
 un ex-international raconte sa “ruse” pour jongler entre 

deux clubs sans être inquiété

Le choc entre l’Atlético de 
Madrid et le Real Madrid 
a laissé des traces. Alors 

que les Merengues ont perdu 
Ferland Mendy, sorti blessé en 
fin de rencontre, Vinicius semble 
lui aussi avoir beaucoup souffert 
physiquement de cette rencontre, 
qui est allée jusqu’aux tirs au 
but. Alors que AS annonçait ce 
vendredi matin que le Brésilien 
était absent de l’entraînement du 

jour et potentiellement incertain 
pour le choc contre Villarreal ce 
samedi, Carlo Ancelotti a rassuré 
quant à l’état de son joueur.

Présent en conférence de presse, 
l’Italien a bien évidemment 
été questionné sur sa star. Et le 
technicien de la Maison Blanche 
a justifié l’absence de l’attaquant 
de 24 ans par du repos, confirmant 
sa présence à la Ceramica : « 

nous lui avons accordé un jour 
de repos supplémentaire car il 
était très fatigué, mais il sera de 
retour contre Villarreal. » Une 
donnée importante, puisque 
les champions d’Espagne 
en titre devront absolument 
l’emporter demain pour ne pas 
laisser le FC Barcelone prendre 
potentiellement six points 
d’avance, puisque les Blaugranas 
comptent un match de moins.

Le huitième de finale retour de 
la Ligue des Champions entre 
le Real Madrid et l’Atlético 

continue de faire jaser. Alors que 
l’affaire du penalty de Julián 
Álvarez s’est retrouvée au centre 
de l’attention dès le lendemain du 
match, c’est à présent une vidéo d’un 

joueur merengue qui fait polémique 
de l’autre côté des Pyrénées. Sur 
la séquence, l’intéressé semble 
particulièrement irrité par les 
supporters colchoneros.
Visiblement interpellé par des fans 
adverses, Dani Ceballos n’a semble-
t-il pas du tout apprécié ce qui lui 

a été dit. Alors qu’il rentre dans le 
tunnel aux côtés de ses partenaires, 
on peut voir le milieu de terrain 
effectuer un bras d’honneur en 
direction des tribunes. Un nouveau 
geste qui témoigne de la tension qui 
régnait au Metropolitano ce mardi 
soir.

L’Atlético de Madrid a 
publié un communiqué 
pour répondre aux 

propos de l’UEFA sur le fameux 
tir au but refusé de Julian Alvarez. 
« L’Atlético de Madrid a consulté 
l’UEFA au sujet de l’incident 
qui a conduit à l’annulation 
du penalty de Julián Álvarez 
à la fin du match de Ligue des 
Champions d’hier contre le Real 
Madrid. Bien que minime, le 
joueur a touché le ballon avec 
son pied d’appui avant de le 
botter, comme le montre la vidéo 
ci-jointe. En vertu de la règle 
actuelle (Lois du Jeu, Loi 14.1), 
le VAR devait appeler l’arbitre 
pour indiquer que le but devait 
être annulé. L’UEFA engagera 
des discussions avec la FIFA 
et l’ IFAB pour déterminer si 
la règle doit être revue dans les 
cas où une double touche est 
clairement involontaire ». Tels 

étaient les propos de l’UEFA 
dans un communiqué officiel 
publié plus tôt ce jeudi. Il faut 
dire que depuis cette séance de 
tirs au but apocalyptique entre 
les deux écuries de la capitale 

espagnole hier soir, ce penalty 
annulé à l’attaquant argentin fait 
polémique. Personne ne semble 
vraiment capable, en se basant 
sur les images publiées par les 
télévisions, de dire si l’ancien de 

City a bien touché le ballon avec 
ses deux pieds ou non. De son 
côté, le joueur aurait fait savoir 
dans le vestiaire colchonero que 
son pied d’appui n’a pas touché 
le ballon. En revanche, ce qui est 
sûr, c’est que le communiqué de 
l’UEFA n’a pas plu à l’Atlético…
L’Atlético l’a toujours aussi 
mauvaise
Dans un communiqué envoyé 
à l’agence de presse EFE, 
la direction de l’Atlético de 
Madrid a chargé l’institution 
qui régit le football européen. « 
Nous savons qu’une erreur dans 
l’utilisation de la VAR ne change 
jamais l’issue finale d’un match. 
Nous sommes conscients que, 
même si l’erreur est prouvée, 
le résultat du match ne sera pas 
changé. Mais nous regrettons 
profondément cet «incident» 
(terme utilisé par l’UEFA) et les 
terribles conséquences qu’il a eu 

pour nous », peut-on y lire.
« L’espoir de millions de fans et 
les efforts spectaculaires de notre 
équipe ont été ruinés. La famille 
du foot doit travailler en étant 
unie pour éviter de nouvelles 
situations comme celle-ci », 
indique un Atlético qui se dit « 
incrédule devant la façon dont 
le but a été annulé » et évoque 
un « incident grave », regrettant 
également le manque d’images 
de qualité de ce tir au but du 
joueur argentin. « Ce n’est pas 
dans l’ADN de l’Atlético de 
trouver des excuses ni de dévier 
l’attention sur d’autres sujets. 
Nous allons maintenant travailler 
pour nos prochains défis avec ce 
match contre le Barça dimanche 
», conclu l’Atlético. Le message 
est passé.

Le Real Madrid et 
le FC Barcelone 
ont beau être 

ennemis sur le terrain 
et en tribunes ; ces 
dernières années, les 
directions des deux clubs 
ont travaillé main dans 
la main sur de nombreux 
sujets, comme la Super 
League Européenne ou 
le développement du 
football féminin. Et selon 
les médias catalans, 
Florentino Pérez a filé un 
sacré coup de main à son 
homologue Joan Laporta.

Selon Catalunya Radio, 
le boss du Real Madrid 

a appelé la direction du 

CSD, le conseil supérieur 
du sport espagnol, pour 

lui demander de valider 
l’inscription en Liga de 

Dani Olmo, alors que la 
Liga bloquait. Un service 
rendu au Barça donc, 
même si derrière tout ça, 
il y avait aussi la volonté 

de nuire à Javier Tebas, 
président de la Liga, avec 

qui Pérez est en froid.

Le président de 
la FAF, Walid 
Sadi, a été élu par 

acclamation au sein du 
Bureau exécutif de la 
Confédération africaine 
de football, lors de son 
14e AG extraordinaire 
qui s’est déroulée hier au 
Caire.
Seul candidat éligible 
pour la région Nord du 
continent après le retrait 
du Tunisien Hussein 
Jenayeh, l’Algérien a 
été élu, par acclamation, 
par les membres de 
l’assemblée générale 
extraordinaire de la 
CAF. Ainsi et après une 
absence qui a duré huit 
ans, l’Algérie retrouve 
sa place au sein des 
instances dirigeantes du 
football africain avec cette 
élection de Walid Sadi. 
Ce succès marque un 

tournant pour le football 
algérien, qui renforce 
ainsi sa présence dans 
les cercles de décision du 
football continental.
L’élection du président 
de la FAF au ComEx 
de l’instance africaine 
témoigne du retour en 
force de l’Algérie sur 
la scène footballistique 
africaine mais aussi de 
la volonté des hauts 
responsables du pays 
à promouvoir l’image 
du pays sur la scène 
continentale et mondiale. 
C’est en tout cas, c’est 
ce que Sadi a répété 
hier à maintes reprises 
à travers ses différentes 
sorties médiatiques. Son 
accession à cette instance 
de décision permettra 
au pays d’influencer les 
grandes orientations du 
football africain et de 

défendre les intérêts des 
clubs et de la sélection 
nationale.
Dès son élection, Walid 
Sadi a exprimé sa volonté 
de contribuer activement 
à l’évolution du football 
africain. Il a notamment 
insisté sur l’importance 
de la formation des jeunes 
joueurs, soit le même 
combat qu’il a décidé en 
parallèle à l’échelle locale 
après sa récente élection 
pour un mandat complet 
à la tête de la FAF. Sans 
vraiment le déclarer 
ouvertement, Sadi a laissé 
croire qu’il s’attaquera 
plus tard à un poste dans 
le Bureau exécutif de 
la FIFA, demandant au 
passage le soutien de 
tous les Algériens pour 
parvenir à ce nouvel 
objectif.
S.M.A.

C’est une histoire 
insolite qu’un ancien 
international algérien 

a raconté. Entre 1992 et 1994, 
Khaled Lounici, international 
algérien et ancien attaquant de 
l’USM El-Harrach, a réussi un 
tour de passe-passe digne d’un 
roman d’espionnage en jouant 
simultanément pour deux clubs, 
en Turquie et en Algérie, sans être 
inquiété… du moins, pendant un 
certain temps.
En effet, invité du plateau de la 

chaîne El-Bilad lors d’une soirée 
footballistique ramadanesque, 
Khaled Lounici (33 sélections, 3 
buts de 1990 à 1999) s’est livré 
sur un stratagème qui lui a permis 
de jongler entre deux clubs. Tout 
commence en Turquie, où son 
club, l’Aydınspor Kulübü, alors 
en première division, traversait 
de graves difficultés financières. 
Lassé des retards de paiement, 
Lounici choisit de rentrer en 
Algérie et de s’entraîner avec son 
équipe de cœur, l’USMH, « pour 

rester en forme, physiquement », 
dit-il. Khaled Lounici prévient 
ses dirigeants turcs : « Quand 
vous recevrez de l’argent, 
appelez-moi », laissant entendre 
qu’il reviendrait dès que les 
finances seraient stabilisées. 
Pendant ce temps, il s’entraîne 
avec les Jaunes et Noir en 
Algérie.
Mais le temps passe, et en 
Turquie, l’absence prolongée 
du joueur commence à poser 
problème. L’Aydınspor lui 

envoie alors une mise en 
demeure, exigeant son retour. 
Problème : la lettre est rédigée en 
turc. Une aubaine pour Lounici, 
son manager et les dirigeants de 
l’USMH, qui décident de tirer 
profit de cette maladresse.
Un document mal compris, une 
licence validée
De ce fait, profitant de la 
méconnaissance de la langue 
turque par la Fédération 
algérienne de football (FAF), 
il présente la mise en demeure 

comme une preuve de sa liberté 
contractuelle. Selon lui, « les 
dirigeants de la FAF ne lisent 
que l’entête du document et 
concluent – à tort – qu’il est libre 
de tout engagement ». Résultat : 
sa licence est validée en Algérie.
« De cette manière, j’étais qualifié 
pour jouer pour les deux équipes 
», raconte Lounici, hilare. 
Pendant des mois, il alterne ainsi 
: un mois en Turquie, un mois en 
Algérie, un mois en Turquie, et 
un mois en Algérie…
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GUERRE EN UKRAINE : 
Un fonds français de 200 millions d’euros pour la 

reconstruction de l’Ukraine

Dix-neuf projets dans ix-neuf projets dans 
les secteurs de la les secteurs de la 
santé, du déminage, santé, du déminage, 

des infrastructures, la sécurité des infrastructures, la sécurité 
incendie et l’eau ont été incendie et l’eau ont été 
retenus dans le cadre de ce retenus dans le cadre de ce 
fonds. Ils vont permettre fonds. Ils vont permettre 
de soutenir l’Ukraine et de de soutenir l’Ukraine et de 
prendre pied sur ce marché.prendre pied sur ce marché.
Routes, ponts, immeubles, Routes, ponts, immeubles, 
infrastructures énergétiques… infrastructures énergétiques… 
Les frappes russes continuent Les frappes russes continuent 
à semer la terreur en Ukraine à semer la terreur en Ukraine 
et apportent leur lot quotidien et apportent leur lot quotidien 
de destructions. Une étude de destructions. Une étude 
récente réalisée pour la Banque récente réalisée pour la Banque 
mondiale évalue à plus de 500 mondiale évalue à plus de 500 
milliards d’euros sur dix ans le milliards d’euros sur dix ans le 
coût de la reconstruction de ce coût de la reconstruction de ce 
pays.pays.
Sans attendre, la France veut y Sans attendre, la France veut y 
prendre sa part en s’appuyant prendre sa part en s’appuyant 
sur un fonds doté de deux sur un fonds doté de deux 
cents millions d’euros. « Sous cents millions d’euros. « Sous 
forme de dons et non d’un prêt forme de dons et non d’un prêt 
», insiste Eric Lombard, le », insiste Eric Lombard, le 
ministre de l’Économie et des ministre de l’Économie et des 
Finances.Finances.
Dix-neuf projets retenus dans Dix-neuf projets retenus dans 
le cadre de ce fonds ont été le cadre de ce fonds ont été 
présentés vendredi 7 mars au présentés vendredi 7 mars au 
ministère de l’Économie, en ministère de l’Économie, en 
présence de Yulia Svyrydenko, présence de Yulia Svyrydenko, 
ministre de l’Économie de ministre de l’Économie de 
l’Ukraine. Deux cents millions l’Ukraine. Deux cents millions 
d’euros cela peut sembler d’euros cela peut sembler 
modeste compte tenu de modeste compte tenu de 
l’ampleur des besoins. Mais l’ampleur des besoins. Mais 
la démarche est intéressante la démarche est intéressante 
à plus d’un titre. Elle va ainsi à plus d’un titre. Elle va ainsi 
permettre à des entreprises permettre à des entreprises 
françaises, des grands groupes françaises, des grands groupes 
comme Schneider ou Thalès comme Schneider ou Thalès 
mais aussi des PME et des mais aussi des PME et des 
ETI (dix) de se positionner ETI (dix) de se positionner 
sur le marché ukrainien. sur le marché ukrainien. 
Ces projets concernent cinq Ces projets concernent cinq 
secteurs stratégiques : la secteurs stratégiques : la 
santé, le déminage, la sécurité santé, le déminage, la sécurité 
incendie, les infrastructures et incendie, les infrastructures et 
l’eau.l’eau.

Préfigurer  des relations Préfigurer des relations 
économiques « profondes et économiques « profondes et 

durables »durables »
Exemple avec ce projet de Exemple avec ce projet de 
construction d’un quartier construction d’un quartier 
résidentiel, le plus décarboné résidentiel, le plus décarboné 
possible, autonome en eau et possible, autonome en eau et 
énergie à Fastiv, une ville de énergie à Fastiv, une ville de 
65 000 habitants dans la région 65 000 habitants dans la région 
de Kiev. Un projet dans lequel de Kiev. Un projet dans lequel 
deux sociétés françaises Kamp deux sociétés françaises Kamp 
Alliance et Ateliers de France Alliance et Ateliers de France 
sont associées, avec un soutien sont associées, avec un soutien 
de la France à hauteur de seize de la France à hauteur de seize 
millions d’euros. Ce quartier millions d’euros. Ce quartier 
accueillera entre 4000 et 4 500 accueillera entre 4000 et 4 500 
habitants. Ces constructions habitants. Ces constructions 
modulaires en bois s’appuient modulaires en bois s’appuient 
sur le savoir-faire de Simonin sur le savoir-faire de Simonin 
une filiale d’Ateliers de une filiale d’Ateliers de 
France (650 millions d’euros France (650 millions d’euros 
de chiffre d’affaires et 3 de chiffre d’affaires et 3 

000 salariés historiquement 000 salariés historiquement 
spécialisée dans l’artisanat spécialisée dans l’artisanat 
d’art). L’énergie pourrait être d’art). L’énergie pourrait être 
assurée par des panneaux assurée par des panneaux 
photovoltaïques et de la photovoltaïques et de la 
géothermie si les études se géothermie si les études se 
révèlent concluantes. Kamp révèlent concluantes. Kamp 
Alliance (150 salariés pour Alliance (150 salariés pour 
50 millions d’euros de chiffre 50 millions d’euros de chiffre 
d’affaires), qui travaille de son d’affaires), qui travaille de son 
côté dans le secteur militaire côté dans le secteur militaire 
et les conditions extrêmes, et les conditions extrêmes, 
apporte son expérience pour la apporte son expérience pour la 
fourniture d’énergie, d’eau et fourniture d’énergie, d’eau et 
la gestion des déchets.la gestion des déchets.
DMS Imaging livrera de son DMS Imaging livrera de son 
côté cent vingt mobiles de côté cent vingt mobiles de 
radiographie motorisés en radiographie motorisés en 
soutien des infrastructures soutien des infrastructures 
médicales à travers l’Ukraine. médicales à travers l’Ukraine. 
Et Dessintey équiper quarante-Et Dessintey équiper quarante-
cinq établissements de santé cinq établissements de santé 
d’un parcours de soins pour d’un parcours de soins pour 
les personnes amputées dont les personnes amputées dont 
le nombre est estimé à 70 000 le nombre est estimé à 70 000 
depuis le début de la guerre. depuis le début de la guerre. 
Thalès déploiera une station Thalès déploiera une station 
radar pour la remise en route du radar pour la remise en route du 
système de contrôle du trafic système de contrôle du trafic 
aérien civil. EDF travaillera aérien civil. EDF travaillera 
sur la modernisation et la sur la modernisation et la 
digitalisation des postes de digitalisation des postes de 
distribution d’électricité et distribution d’électricité et 
le changement de tension du le changement de tension du 
réseau.réseau.
Le ministre de l’Économie Le ministre de l’Économie 
Éric Lombard a assuré son Éric Lombard a assuré son 
homologue ukrainienne « du homologue ukrainienne « du 
soutien indéfectible » de la soutien indéfectible » de la 
France à l’Ukraine. Soulignant France à l’Ukraine. Soulignant 
la vitesse du déploiement la vitesse du déploiement 
envisagé pour ces projets, envisagé pour ces projets, 
seize mois, il a souhaité que seize mois, il a souhaité que 

le Fonds Ukraine préfigure le Fonds Ukraine préfigure 
des relations économiques « des relations économiques « 
profondes et durables » entre profondes et durables » entre 
les deux pays.les deux pays.

Pourquoi des avions de ourquoi des avions de 
chasse français ont-ils été chasse français ont-ils été 
utilisés dans le conflit ?utilisés dans le conflit ?

Pour la première fois depuis Pour la première fois depuis 
l’invasion russe, en février l’invasion russe, en février 
2022, l’Ukraine a utilisé des 2022, l’Ukraine a utilisé des 
Mirage 2000 français pour Mirage 2000 français pour 
riposter à des attaques de riposter à des attaques de 
missiles et drones. Les avions missiles et drones. Les avions 
de chasse ont été cédés par de chasse ont été cédés par 
Paris et sont pilotés par des Paris et sont pilotés par des 
Ukrainiens formés en France.Ukrainiens formés en France.
Non, la France n’est pas entrée Non, la France n’est pas entrée 
en guerre contre la Russie. en guerre contre la Russie. 
Non, la France n’a pas mené Non, la France n’a pas mené 
d’opérations aériennes dans le d’opérations aériennes dans le 
ciel ukrainien. Mais oui, des ciel ukrainien. Mais oui, des 
avions de chasses français ont avions de chasses français ont 
bien été utilisés dans le conflit bien été utilisés dans le conflit 
russo-ukrainien. On vous russo-ukrainien. On vous 
explique cette nouvelle étape explique cette nouvelle étape 
dans la guerre déclenchée le dans la guerre déclenchée le 
24 février 2022.24 février 2022.

L’Ukraine visée par  des L’Ukraine visée par des 
missiles et des dronesmissiles et des drones

L’armée ukrainienne l’a L’armée ukrainienne l’a 
annoncé ce vendredi 7 mars annoncé ce vendredi 7 mars 
2025 : elle a utilisé pour la 2025 : elle a utilisé pour la 
première fois des Mirage première fois des Mirage 
2000 français pour repousser 2000 français pour repousser 
des frappes russes. Dans le des frappes russes. Dans le 
détail, Kiev, qui fait état de détail, Kiev, qui fait état de 
« bombardements massifs « bombardements massifs 
» contre ses infrastructures » contre ses infrastructures 
énergétiques, a recensé 58 énergétiques, a recensé 58 
missiles et 194 drones russes. missiles et 194 drones russes. 
Les forces ukrainiennes disent Les forces ukrainiennes disent 
avoir abattu au moins 134 de avoir abattu au moins 134 de 
ces cibles, dont 34 missiles ces cibles, dont 34 missiles 

et 100 drones, selon un et 100 drones, selon un 
communiqué cité par l’Agence communiqué cité par l’Agence 
France-Presse.France-Presse.
Des avions de chasses cédés Des avions de chasses cédés 

par  la Francepar la France
Les avions utilisés par l’armée Les avions utilisés par l’armée 
ukrainienne ont été livrés ukrainienne ont été livrés 
par la France. Emmanuel par la France. Emmanuel 
Macron avait annoncé leur Macron avait annoncé leur 
cession le 6 juin 2024, lors cession le 6 juin 2024, lors 
d’une interview télévisée au d’une interview télévisée au 
soir des commémorations du soir des commémorations du 
Débarquement en Normandie, Débarquement en Normandie, 
annonçant un plan de formation annonçant un plan de formation 
des soldats ukrainiens.des soldats ukrainiens.
« La France veut la paix, « La France veut la paix, 
mais la paix ne peut pas mais la paix ne peut pas 
être la capitulation de être la capitulation de 
l’Ukraine. C’est une paix qui l’Ukraine. C’est une paix qui 
reconnaîtrait la loi du plus reconnaîtrait la loi du plus 
fort, et le jour d’après, elle fort, et le jour d’après, elle 
nous met tous en danger. La nous met tous en danger. La 
Russie est à nos frontières », Russie est à nos frontières », 
affirmait déjà à l’époque le affirmait déjà à l’époque le 
locataire de l’Élysée.locataire de l’Élysée.
Des Mirage 2000-5 livrés il y Des Mirage 2000-5 livrés il y 

a un moisa un mois
La livraison des avions de La livraison des avions de 
chasse, des Mirage 2000-5, chasse, des Mirage 2000-5, 
a été officialisée le 6 février a été officialisée le 6 février 
2025 par le ministre des 2025 par le ministre des 
Armées. Sébastien Lecornu Armées. Sébastien Lecornu 
s’était alors refusé à dévoiler s’était alors refusé à dévoiler 
le nombre d’appareils fournis le nombre d’appareils fournis 
à Kiev, pour des raisons à Kiev, pour des raisons 
de sécurité, un rapport de sécurité, un rapport 
de l’Assemblée nationale de l’Assemblée nationale 
suggérant qu’ils étaient au suggérant qu’ils étaient au 
nombre de six, selon l’AFP.nombre de six, selon l’AFP.
« La flotte aérienne de « La flotte aérienne de 
l’Ukraine continue de se l’Ukraine continue de se 
développer, avait réagi développer, avait réagi 
le président ukrainien le président ukrainien 

Volodymyr Zelensky, en Volodymyr Zelensky, en 
remerciant Emmanuel remerciant Emmanuel 
Macron. Les premiers Mirage Macron. Les premiers Mirage 
2000 français sont arrivés, 2000 français sont arrivés, 
renforçant nos capacités de renforçant nos capacités de 
défense aérienne. »défense aérienne. »

Des pilotes ukrainiens Des pilotes ukrainiens 
formés en Franceformés en France

Aux couleurs de l’Ukraine, les Aux couleurs de l’Ukraine, les 
Mirage 2000-5 utilisés pour Mirage 2000-5 utilisés pour 
riposter aux attaques russes riposter aux attaques russes 
sont pilotés par des soldats sont pilotés par des soldats 
ukrainiens. Ces derniers ont ukrainiens. Ces derniers ont 
été formés sur la base de été formés sur la base de 
Nancy, avec des mécaniciens Nancy, avec des mécaniciens 
ukrainiens. Les avions ont été ukrainiens. Les avions ont été 
modifiés sur la base de Cazaux modifiés sur la base de Cazaux 
(Gironde) à la demande de (Gironde) à la demande de 
l’Ukraine.l’Ukraine.
Équipés pour le combat Équipés pour le combat 
aérien, ces Mirage 2000-5 ont aérien, ces Mirage 2000-5 ont 
été dotés d’équipements de « été dotés d’équipements de « 
combat air-sol » pour mener combat air-sol » pour mener 
des opérations de frappes des opérations de frappes 
aériennes et de « défense aériennes et de « défense 
antiguerre électronique » pour antiguerre électronique » pour 
résister au puissant brouillage résister au puissant brouillage 
russe, avait fait savoir russe, avait fait savoir 
Sébastien Lecornu en octobre Sébastien Lecornu en octobre 
2024, tablant alors sur une 2024, tablant alors sur une 
livraison au premier trimestre livraison au premier trimestre 
2025.2025.

Des appareils bienvenus Des appareils bienvenus 
pour  K ievpour Kiev

L’arrivée de ces avions de L’arrivée de ces avions de 
chasse tombe à point nommé chasse tombe à point nommé 
pour Kiev, alors que les États-pour Kiev, alors que les États-
Unis ont annoncé mettre fin à Unis ont annoncé mettre fin à 
l’aide militaire et au partage de l’aide militaire et au partage de 
renseignement, une décision renseignement, une décision 
qui va fragiliser les capacités qui va fragiliser les capacités 
de défense antiaérienne de défense antiaérienne 
ukrainiennes.ukrainiennes.

LOGICIELS : 
Skype, c’est fini

Ça y est, ça devait arriver a y est, ça devait arriver 
: la messagerie de Skype : la messagerie de Skype 
va fermer, et c'est Teams va fermer, et c'est Teams 

qui devrait lui emboiter le pas qui devrait lui emboiter le pas 
officiellement.officiellement.
Au mois de mai, Microsoft Au mois de mai, Microsoft 
devrait officiellement annoncer devrait officiellement annoncer 
la fermeture de Skype. C'est en la fermeture de Skype. C'est en 
tout cas ce que rapporte le site tout cas ce que rapporte le site 
XDA après qu'un utilisateur XDA après qu'un utilisateur 
a analysé le code source de a analysé le code source de 
l'application pour Windows.l'application pour Windows.

Skype, une messager ie Skype, une messagerie 
mobile manquéemobile manquée

Skype ? Vous vous souvenez Skype ? Vous vous souvenez 
? Pour beaucoup, c'est le ? Pour beaucoup, c'est le 
logiciel qui a fait découvrir les logiciel qui a fait découvrir les 
appels vidéo…. et les éternels appels vidéo…. et les éternels 
problèmes de pilotes pour votre problèmes de pilotes pour votre 
webcam flambant neuve…. webcam flambant neuve…. 
Et puis, la technologie a été Et puis, la technologie a été 
généralisée, et largement généralisée, et largement 
simplifiée, au sein des simplifiée, au sein des 
applications mobiles de type applications mobiles de type 
WhatsApp, Facetime, Signal, WhatsApp, Facetime, Signal, 
Viber ou Telegram. C'est Viber ou Telegram. C'est 
finalement une messagerie finalement une messagerie 
mobile que Skype n'a pas su mobile que Skype n'a pas su 
devenir.devenir.
"Skype ne sera plus disponible "Skype ne sera plus disponible 
à partir du mois de mai. Vous à partir du mois de mai. Vous 
pouvez continuer vos appels et pouvez continuer vos appels et 
vos chats dans Teams". C'est vos chats dans Teams". C'est 

le message découvert au sein le message découvert au sein 
du code de la dernière version du code de la dernière version 
preview du logiciel.preview du logiciel.
La firme de Redmond jette La firme de Redmond jette 
l'éponge sur son service grand l'éponge sur son service grand 
public pour miser sur son public pour miser sur son 
outil davantage destiné aux outil davantage destiné aux 
professionnels. Microsoft professionnels. Microsoft 
Teams se positionne face à Teams se positionne face à 
Slack ou Discord.Slack ou Discord.

Skype, enter ré à 22 ansSkype, enterré à 22 ans
Lancé en 2003 par Niklas Lancé en 2003 par Niklas 
Zennström et Janus Friis, Zennström et Janus Friis, 
Skype fait figure de pionnier en Skype fait figure de pionnier en 
matière de VoIP en permettant matière de VoIP en permettant 
aux internautes d'effectuer aux internautes d'effectuer 
des appels vocaux gratuits des appels vocaux gratuits 
entre utilisateurs via Internet. entre utilisateurs via Internet. 
L'application gagne rapidement L'application gagne rapidement 
en popularité et rejoint les en popularité et rejoint les 

équipes d'eBay deux ans plus équipes d'eBay deux ans plus 
tard.tard.
Au fil des années, Skype Au fil des années, Skype 
s'enrichira de fonctionnalités s'enrichira de fonctionnalités 
supplémentaires telles que supplémentaires telles que 
la messagerie instantanée, le la messagerie instantanée, le 
partage de fichiers, les appels partage de fichiers, les appels 
vidéo et les conférences en vidéo et les conférences en 
ligne. Puis en 2011, après ligne. Puis en 2011, après 
avoir tenté de fusionner Live avoir tenté de fusionner Live 

Messenger à Yahoo Messenger, Messenger à Yahoo Messenger, 
Microsoft allonge quelque Microsoft allonge quelque 
8,5 milliards de dollars pour 8,5 milliards de dollars pour 
le racheter. Skype devait le racheter. Skype devait 
alors devenir la plateforme alors devenir la plateforme 
de communication ultime de de communication ultime de 
Windows, Xbox et Office. Pari Windows, Xbox et Office. Pari 
raté.raté.

>> Quels sont les meilleurs >> Quels sont les meilleurs 
logiciels de visioconférence logiciels de visioconférence 
gratuits ? Comparatif 2025gratuits ? Comparatif 2025

Pourtant, ces dix dernières Pourtant, ces dix dernières 
années, Skype a profité années, Skype a profité 
de plusieurs nouveautés, de plusieurs nouveautés, 
à commencer par une à commencer par une 
nouvelle interface utilisateur nouvelle interface utilisateur 
revue de fond en comble. revue de fond en comble. 
Microsoft a procédé à des Microsoft a procédé à des 
améliorations techniques améliorations techniques 
permettant une meilleure permettant une meilleure 
gestion des conversations gestion des conversations 
pouvant accueillir jusqu'à 100 pouvant accueillir jusqu'à 100 
participants.participants.
On se souvient également On se souvient également 
des efforts de l'équipe sur des efforts de l'équipe sur 
la mise en place d'un outil la mise en place d'un outil 
de traduction en temps réel de traduction en temps réel 
particulièrement bluffant et particulièrement bluffant et 
plutôt pertinent. Skype aurait plutôt pertinent. Skype aurait 
pu briller pendant les années pu briller pendant les années 
Covid, mais l'application est Covid, mais l'application est 
restée dans l'ombre de Google restée dans l'ombre de Google 
Meet et Zoom.Meet et Zoom.

Qu’est-ce qu’un anneau d’Einstein, découvert par le 
télescope spatial européen Euclid ?

Le télescope spatial e télescope spatial 
Euclid a observé ce Euclid a observé ce 
qu’on appelle un qu’on appelle un 

anneau d’Einstein, a annoncé anneau d’Einstein, a annoncé 
l’Agence spatiale européenne l’Agence spatiale européenne 
(Esa) ce lundi 10 février. Cette (Esa) ce lundi 10 février. Cette 
observation extrêmement rare observation extrêmement rare 
est due à ce qu’on appelle est due à ce qu’on appelle 
lentillage gravitationnel, un lentillage gravitationnel, un 
phénomène prédit par le célèbre phénomène prédit par le célèbre 
physicien.physicien.
Une lueur blanche et son Une lueur blanche et son 
auréole. C’est l’image d’un auréole. C’est l’image d’un 
phénomène observé par le phénomène observé par le 
télescope spatial Euclid : télescope spatial Euclid : 
l’anneau d’Einstein. Il donne l’anneau d’Einstein. Il donne 
à voir deux galaxies, dont la à voir deux galaxies, dont la 
plus proche est située à 590 plus proche est située à 590 
millions d’années-lumière. Soit millions d’années-lumière. Soit 
à « un jet de pierre », à en croire à « un jet de pierre », à en croire 
l’Agence spatiale européenne l’Agence spatiale européenne 
(Esa), qui a annoncé cette rare (Esa), qui a annoncé cette rare 
découverte ce lundi 10 février découverte ce lundi 10 février 
2025.2025.
« Un anneau d’Einstein est un « Un anneau d’Einstein est un 
exemple d’un fort lentillage exemple d’un fort lentillage 
gravitationnel », explique gravitationnel », explique 
Conor O’Riordan, chercheur à Conor O’Riordan, chercheur à 
l’institut d’astrophysique Max l’institut d’astrophysique Max 
Planck sur le site de l’Esa. « Planck sur le site de l’Esa. « 
Celle-ci est particulièrement Celle-ci est particulièrement 
spéciale car elle est très proche spéciale car elle est très proche 
de la Terre, et son alignement la de la Terre, et son alignement la 
rend très belle », ajoute-t-il.rend très belle », ajoute-t-il.
« Les fortes lentilles sont « Les fortes lentilles sont 
spéciales car elles sont si spéciales car elles sont si 

rares, et incroyablement utiles rares, et incroyablement utiles 
scientifiquement », affirme scientifiquement », affirme 
Conor O’Riordan. Étudier Conor O’Riordan. Étudier 
leurs effets gravitationnels leurs effets gravitationnels 
permet aux scientifiques d’en permet aux scientifiques d’en 
apprendre plus sur l’expansion apprendre plus sur l’expansion 
de l’univers ainsi que sur les de l’univers ainsi que sur les 
effets de la matière noire, effets de la matière noire, 
cette matière invisible dont les cette matière invisible dont les 
scientifiques peuvent seulement scientifiques peuvent seulement 
constater les effets.constater les effets.

Dévier la lumière d’une Dévier la lumière d’une 
galaxiegalaxie

Selon la théorie de la relativité Selon la théorie de la relativité 
d’Einstein, la lumière peut d’Einstein, la lumière peut 
être déviée par des objets très être déviée par des objets très 
lourds dans l’espace. C’est lourds dans l’espace. C’est 
exactement ce qu’il se passe exactement ce qu’il se passe 
lorsqu’une galaxie se trouve lorsqu’une galaxie se trouve 
alignée derrière une autre alignée derrière une autre 
galaxie depuis notre point de galaxie depuis notre point de 
vue terrestre. La lumière de vue terrestre. La lumière de 
la galaxie la plus lointaine est la galaxie la plus lointaine est 
déviée autour de celle la plus déviée autour de celle la plus 
proche, formant un cercle tout proche, formant un cercle tout 
autour, comme un anneau. Ici, autour, comme un anneau. Ici, 

la galaxie NGC 6505, située à la galaxie NGC 6505, située à 
590 millions d’années-lumière 590 millions d’années-lumière 
de la Terre, dévie la lumière de la Terre, dévie la lumière 
d’une autre galaxie, sans nom d’une autre galaxie, sans nom 
car jusqu’alors inconnue.car jusqu’alors inconnue.
L’effet de loupe gravitationnel, L’effet de loupe gravitationnel, 
prévu par les calculs d’Einstein, prévu par les calculs d’Einstein, 
a été observé pour la première a été observé pour la première 
fois en 1919 quand la lumière fois en 1919 quand la lumière 
du soleil s’était déformée et du soleil s’était déformée et 
avait pris la forme d’un cercle avait pris la forme d’un cercle 
lors d’une éclipse totale. lors d’une éclipse totale. 
Quelques centaines d’anneaux Quelques centaines d’anneaux 

d’Einstein ont été observées d’Einstein ont été observées 
jusqu’à présent, le premier jusqu’à présent, le premier 
ayant été découvert en 1988.ayant été découvert en 1988.

Une découver te Une découverte 
encourageanteencourageante

« Je trouve très intrigant que « Je trouve très intrigant que 
cet anneau soit observé au sein cet anneau soit observé au sein 
d’une galaxie bien connue, d’une galaxie bien connue, 
découverte en 1884 », affirme découverte en 1884 », affirme 
Valeria Pettorino, scientifique Valeria Pettorino, scientifique 
au projet Euclid de l’Esa. « Cela au projet Euclid de l’Esa. « Cela 
montre à quel point Euclid est montre à quel point Euclid est 
efficace à trouver de nouvelles efficace à trouver de nouvelles 
choses même dans des régions choses même dans des régions 
que nous pensions bien que nous pensions bien 
connaître. Cette découverte connaître. Cette découverte 
est très encourageante pour le est très encourageante pour le 
futur de la mission Euclid », se futur de la mission Euclid », se 
réjouit-elle.réjouit-elle.
Lancé le 1er juillet 2023, Lancé le 1er juillet 2023, 
Euclid va continuer à analyser Euclid va continuer à analyser 
des milliards de galaxies des milliards de galaxies 
pour rechercher des lentilles pour rechercher des lentilles 
gravitationnelles moins gravitationnelles moins 
puissantes, où les galaxies puissantes, où les galaxies 
apparaissent seulement apparaissent seulement 
légèrement étirées ou déplacées. légèrement étirées ou déplacées. 
Le télescope, qui a entamé son Le télescope, qui a entamé son 
observation détaillée du ciel le observation détaillée du ciel le 
14 février 2024, est en train de 14 février 2024, est en train de 
cartographier notre univers en cartographier notre univers en 
trois dimensions. Il pourrait, ce trois dimensions. Il pourrait, ce 
faisant, découvrir bien d’autres faisant, découvrir bien d’autres 
merveilles encore.merveilles encore.
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En Bref...Comment ces scientifiques ont transformé 
la lumière d’un laser en corps solide

Pékin lance des cours sur l’intelligence 
artificielle dès… l’école primaire

Entre une assignation en justice 
dans l’affaire du suicide d’une 
adolescente en novembre, la 
menace d’ouverture d’une 
commission d’enquête et 
autres critiques récurrentes sur 
l’impact des écrans, TikTok 
est sous le feu des critiques. 
L’application, utilisée par 25 
millions d’utilisateurs en France 
dont plus de la moitié a moins 
de 24 ans, assure pourtant 
mettre en place plusieurs outils 
pour répondre aux inquiétudes. 
Et elle devrait déployer 
plusieurs nouvelles fonctions 
à disposition des parents et des 
adolescents dans les jours qui 
viennent.

Le « mode famille » de TikTok, 
qui existe depuis 2020, va 
recevoir une mise à jour avec 
davantage d’options de contrôle 
parental. Les parents pourront 
définir des temps hors écran, des 
plages horaires où l’adolescent 
n’a pas accès à l’application, 
ou bien pour un temps limité. 
Autre nouveauté : la connexion 
familiale permettra aux parents 
de voir les comptes suivis par 
leurs ados, ainsi que les comptes 
bloqués ou les abonnés.

Du côté des utilisateurs de moins 
de 16 ans, il y aura aussi du 
nouveau. A partir de 22 heures, 
le scroll des vidéos TikTok sera 
interrompu par une séance de… 
méditation. De quoi inciter 
les ados à se relaxer et lâcher 
l’écran pour aller dormir ? La 
vidéo est relativement triviale à 
passer, mais c’est l’intention qui 
compte. Autre ajout : lorsqu’un 
jeune utilisateur signale une 
vidéo, il peut aussi partager 
ce signalement avec un adulte 
de référence. Ces nouvelles 
dispositions s’ajoutent à 
une série de fonctionnalités, 
ajoutées depuis le lancement 
de l’application en Europe en 
2018, comme la restriction des 
messages privés aux plus de 16 
ans ou l’exclusion des contenus 
d’utilisateurs mineurs du fil de 
recommandations « Pour toi ».

Seulement quelques années 
après que l’existence de l’état 

supersolide a été prouvée, 
une équipe internationale 

de chercheurs a réussi pour 
la première fois à le faire 
atteindre à partir de la 

lumière en utilisant un laser et 
un semi-conducteur

La physique quantique 
révolutionne la façon 
dont on comprend le 

monde. Nous ne connaissons 
ainsi que de quatre états de 
la matière : solide, liquide, 
gazeux et plasma. Mais dans le 
monde quantique, des matériaux 
pourraient se transformer et, dans 
certaines conditions, se trouver 
dans d’autres états, comme 

l’état supersolide. Une équipe 
internationale de chercheurs a 
d’ailleurs annoncé le 5 mars 
dernier dans la revue scientifique 
Nature avoir trouvé un moyen 
de forcer la lumière laser à se 
transformer en un supersolide, 
rapporte Phys.org.

Une existence longtemps 
incertaine

Il est difficile d’expliquer 
simplement ce que sont les 
supersolides, tant leur nature est 
par définition contre-intuitive. Ils 
combinent à la fois une structure 
similaire à celle d’un cristal, 
donc solide, mais n’ont aucune 
viscosité, ce qui signifie qu’ils 
peuvent s’écouler sans aucune 

résistance, comme le ferait un 
fluide. Cette situation précise 
survient principalement dans 
un environnement dans lequel 
la température est proche du 
zéro absolu, explique Futura-
Sciences.

Dès 1969, les physiciens 
russes Alexander Andreev et 
Ilya Liftshitz avaient prédit 
théoriquement la possibilité que 
certaines matières puissent passer 
dans un état supersolide. Cette 
affirmation a ensuite fait l’objet 
de nombreuses expériences 
tentant de prouver l’existence 
de ce nouvel état. Le doute a 
finalement été définitivement 
levé en 2019, lorsque trois 
équipes indépendantes ont réussi 
à atteindre expérimentalement 
un état supersolide.

Une nouvelle idée

Le travail récemment mené par 
une équipe de nanotechnologues, 
d’ingénieurs et de physiciens du 
Conseil national de recherches 
d’Italie (CNR) va encore plus 
loin. Partant de la découverte 
faite il y a plus de dix ans que la 
lumière pouvait devenir un fluide 
lorsque les conditions adéquates 

étaient réunies, ils ont envisagé la 

possibilité qu’elle pouvait aussi 

être transformée en supersolide. 

Leur approche ne repose pas sur 
un travail dans des températures 

extrêmement basses mais sur 

l’utilisation d’un laser. Celui-ci a 
été dirigé vers un morceau taillé 

d’arséniure de gallium, un semi-
conducteur, détaille Geo.

L’interaction entre les arêtes 

façonnées de l’échantillon et le 
laser a fait naître des particules 

hybrides appelées polaritons, 
qui ont été contraintes de se 

regrouper en un supersolide. « 

Nous avons en fait transformé 

la lumière en un solide. C’est 

assez impressionnant », a résumé 

Dimitrios Trypogeorgos, auteur 

principal de l’étude, cité par 

NewScientist. Les chercheurs 
ont indiqué qu’ils souhaitent 
désormais poursuivre leurs 

recherches sur ce supersolide 
fabriqué à base de lumière.

Les écoles de la capitale chinoise 
programmeront au moins huit 
heures de cours sur l’IA par 
année scolaire

La Chine n’a pas de temps 
à perdre. Toutes les écoles 
primaires et secondaires de Pékin 
vont mettre en place des cours 
sur l’intelligence artificielle (IA) 
au cours de l’année, a rapporté 
mercredi l’agence officielle 
Chine Nouvelle.
Les écoles de la capitale 
programmeront au moins huit 
heures de cours sur l’IA par 
année scolaire à partir du mois 
de septembre, a indiqué Chine 
Nouvelle. Les écoles peuvent 
les organiser comme des cours 
indépendants ou les intégrer 
à des matières telles que les 
technologies de l’information ou 
les sciences.

Cultiver les talents en IA

« Des méthodes d’enseignement 
innovantes seront introduites, 
utilisant des compagnons IA, 
des assistants de recherche IA 
et d’autres agents intelligents 
pour faciliter l’apprentissage 
par dialogue humain-machine 

», selon un communiqué de 
la Commission municipale de 
l’éducation de Pékin.

Pékin prévoit également 
d’explorer davantage 
d’opportunités de collaboration 
entre les universités et les écoles 
secondaires pour cultiver les 
talents en IA, a-t-il déclaré. Cela 
inclut le développement d’une 

série de « cours d’éducation 
avancée en IA axés sur le 
développement précoce de 
talents innovants exceptionnels».

Les yeux rivés sur DeepSeek

Le mois dernier, le président 
Xi Jinping a échangé avec des 
magnats de la tech chinoise, un 
événement rare qui a entraîné 
une vague d’optimisme quant 

à un soutien accru au secteur. 
Xi Jinping a renforcé le rôle 
des entreprises d’État dans la 
deuxième plus grande économie 
mondiale et réprimé l’expansion 
« désordonnée » dans plusieurs 
secteurs.

DeepSeek a été salué par les 
autorités, et son fondateur a 
également assisté à la réunion 
avec Xi Jinping. Tous les yeux 
sont maintenant tournés vers les 
nouveaux assistants IA chinois, 
dans l’espoir qu’ils puissent 
rivaliser avec DeepSeek. 
L’industrie de l’IA en Chine a 
attiré l’attention internationale 
cette année après que DeepSeek 
a lancé une nouvelle version de 
son chatbot recourant à l’IA en 
janvier, provoquant des secousses 
sur les marchés mondiaux. 
DeepSeek a impressionné les 
experts de l’industrie par sa 
capacité apparente à rivaliser 
ou même surpasser les capacités 
de ses concurrents occidentaux 
comme ChatGPT, pour un coût 
moindre.



À l’occasion de la première du 
documentaire «Number One on 
the Call Sheet», Jamie Foxx et 
Kevin Hart ont rendu un vibrant 
hommage aux acteurs et actrices 
noirs qui ont marqué l’industrie 
du cinéma.*

Ce projet en deux parties, 
disponible dès le 28 mars sur 
Apple TV+, retrace les parcours 
inspirants des icônes noires de 
Hollywood, tout en offrant une 
source de motivation pour les 
jeunes talents.

Lors de la soirée de lancement 
à Los Angeles, Jamie Foxx a 
partagé sa vision du projet : 
«Oh, c’est essentiel. Regardez 
ce qui se passe dans le monde 
en ce moment. Écoutez, je reste 
en dehors de tout ça, mais ils 
essaient d’effacer l’histoire et 
tout le reste. Écoute, mec, on 
voulait laisser ça en héritage à 
ces jeunes. Ce jeune Noir, cette 

jeune fille noire, pour leur dire 
: ‘Regarde tes pairs. Regarde ce 
que tu peux accomplir.’ C’est ça, 
le message.»

Le documentaire met en lumière 
des figures emblématiques 
comme Denzel Washington, 
Halle Berry, Viola Davis et 
Morgan Freeman, tout en 
explorant les défis qu’ils ont 
dû surmonter pour atteindre 
le sommet. Foxx insiste sur 
l’importance de montrer 
ces modèles aux nouvelles 
générations : «On essaie d’élever 
ces enfants pour qu’ils aient une 
vision différente de la vie. Parce 
qu’aujourd’hui, qu’est-ce qui les 
attend ? Se faire arrêter par la 
police ? Être perçus comme des 
suspects ? Ces choses qu’on finit 
par accepter. Alors, pourquoi 
ne pas leur montrer dans un 
documentaire ces grandes 
figures pour dire à cette jeunesse 
: ‘Tu peux le faire.’»

John Boyega, également présent 
à la première, a salué l’initiative 
: «Je pense qu’aujourd’hui, 
il faut se concentrer sur le 
positif, et ce soir, il s’agit 
simplement de célébrer ceux 

qui nous ont précédés et qui 
ont ouvert des portes. Même si 
nous rencontrons des obstacles, 
les hommes impliqués dans 
ce projet sont un excellent 
exemple de ce qui est possible, 

surtout dans une industrie aussi 
compétitive que la nôtre.»

Produit en collaboration avec 
Apple, Reggie Hudlin, Shola 
Lynch et bien d’autres, «Number 
One on the Call Sheet» est 
bien plus qu’un documentaire 
: c’est un plaidoyer pour la 
représentation et la diversité 
dans le cinéma. À travers 
les témoignages de stars et 
les archives inédites, le film 
rappelle que le talent noir a 
toujours été une force motrice à 
Hollywood, malgré les obstacles 
systémiques.

Disponible dès le 28 mars sur 
Apple TV+, «Number One on the 
Call Sheet» promet de redéfinir 
les standards et d’inspirer une 
nouvelle génération d’artistes. 
Une œuvre nécessaire, à l’image 
de ceux qui ont pavé la voie.

«Children of honey» met en 
lumière la lutte de la communauté 
Hadzabe qui se bat pour préserver 
ses traditions et sa langue, est le 
seul film documentaire sélectionné 
dans le cadre du programme 
professionnel «Impact Days» 
organisé par le Festival du film et 
le Forum international des droits 
de l’homme.

Ils sont une centaine de réalisateurs 
ou de producteurs à avoir postulé 
au programme « Impact Days «, 
organisé dans le cadre du Festival 
du film et forum international sur 
les Droits de l’Homme à Genève, 
mais ce sont 12 projets de films 
documentaires qui ont finalement 
été sélectionnés. 

C’est notamment le cas du projet 
«Children of Honey « autour 
de la communauté tanzanienne 
Hadzabe qui se bat pour préserver 
sa langue.

«Lorsque j’ai rencontré les 
Hadzas pour la première fois, 
j’ai immédiatement réalisé qu’ils 
avaient quelque chose que nous 

avons tous perdu, à savoir une 
véritable connexion avec le 
monde naturel et avec les autres. 
Leur tissu social est très égalitaire. 
Lorsque l’idée du film a germé, 
les Hadza ont dit : «il faut que ce 
soit grand, nous voulons que le 
monde connaisse notre histoire, 
car pendant trop longtemps, nous 
avons été dépeints d’une manière 

que nous n’aimons pas et notre 
histoire n’a pas été entendue». 
C’est une grande opportunité 
pour nous d’être devant des 
gens qui peuvent vraiment nous 
soutenir, pas seulement du côté 
du film, mais aussi du côté des 
vrais artisans du changement. 
«, explique Jigar Ganatra, co-
directeur de « Children of honey ‘‘

La 6ème édition du 
Festival de wilaya de 
la chanson andalouse 

de jeunesse s’est ouverte 

mercredi soir à Alger lors d’une 

cérémonie officielle marquée 
par une prestation rendue par un 

orchestre de musique andalouse.

Placée sous le slogan «La nouba 
dans la mémoire des jeunes». 
Cette 6ème édition, organisée 
sous l’égide du ministre de la 
Jeunesse, chargé du Conseil 
supérieur de la Jeunesse, se 
poursuit jusqu’au 23 mars 
prochain au Centre culturel 
Aissa Messaoudi de Hussein 
Dey, avec la participation de 
plusieurs orchestres de musique 
andalouse, représentée par ses 
trois écoles.

Le spectacle d’ouverture a 
été animé par l’orchestre de 
l’Association «Alwane El 
andalous», composé d’une 
trentaine de musiciens et 
interprètes, dont des lauréats 
des précédentes édition de 
ce concours dédié aux jeunes 

amateurs de cette musique 
authentique.

Le public a apprécié, durant 
deux heures et demi, un 
répertoire riche et diversifié 
revisitant les grands classiques 
de la musique andalouse dans 
ses trois variantes algériennes, 
du Centre (Sanâa), de l’Ouest 
(Gharnati) et de l’Est (Malouf).

La présidente de l’association 
culturelle «Alwane El 
Andalous», Nawel Fekhardji, 
descendante de Abderrezak 
Fekhardji (1911- 1984), grand 
maitre de la musique andalouse, 
a indiqué à l’APS, que la 6ème 
édition de ce festival, verra la 
participation de huit orchestres 
issus de différents centres 

culturels de la capitale.

Les prestations des participants 
seront soumises à l’appréciation 
d’un jury qui décernera trois 
prix aux trois premiers lauréats 
en plus du «Prix du jury», en 
clôture de ce festival, prévue le 
23 mars prochain.

Organisé depuis 2018, par la 
direction de la Jeunesse, des 
Sports et des Loisirs de la 
wilaya d’Alger, en collaboration 
avec l’association «Alwane 
El Andalous», le Festival de 
wilaya de la chanson andalouse 
de jeunesse a pour objectif 
principal «la préservation, la 
promotion et la transmission de 
la musique andalouse».

Le 6e Festival de la chanson andalouse de jeunesse 
s’ouvre à Alger

«Number One; on the Call Sheet», les talents noirs 
célébrés à Hollywood

«Impact Days» : La communauté Hadzabe de Tanzanie 
sous les projecteurs
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Près de 100 films de tout le 
continent et d’ailleurs sont 
projetés à l’occasion de ce 

festival qui se tient en Afrique 
du Sud jusqu’au 16 mars.

Loin des paillettes des 
festivals de Cannes et de 
Venise, des cinéastes se 

sont réunis mercredi 12 mars 
à Johannesburg pour discuter 
principalement de la délicate 
question des financements, qui 
freine l’essor du 7e art sur le 
continent africain.
Ils ont participé à une série 
de discussions dans le cadre 
du Joburg Film Festival qui 
se tient jusqu’au 16 mars en 
Afrique du Sud. L’industrie 
cinématographique en Afrique 
souffre d’un sous-financement 
et d’un sous-équipement 
chroniques, même si le continent 
abrite Nollywood au Nigeria, 
qui se classe deuxième après 
Bollywood en Inde en nombre 

de films produits, et devant 
Hollywood.
«De nombreux cinéastes 
dépendent de subventions, mais 
cela comporte des risques», 
a souligné Tebogo Matlawa, 
responsable des contenus 
scénarisés chez MultiChoice, le 
géant sud-africain de la télévision 
payante. «Nous devons faire de 
l’argent. Cela ne peut pas être 
une industrie de subventions, 
elle s’effondrera lorsque les 
subventions cesseront», a-t-il 
insisté.
«La plupart de nos belles idées 
meurent», a confirmé Elsie 
Zanele, une étudiante en cinéma 
de 24 ans. «Si vous n’avez pas 
l’argent pour les réaliser ou 
ne connaissez pas les bonnes 
personnes, elles ne seront rien 
d’autre que des idées caduques.»

Un levier pour l’emploi en 
Afrique

Les créateurs ont tendance à 
passer d’un produit et d’une 
entreprise à l’autre pour rester à 
flot, cependant, selon plusieurs 
participants, ils gagneraient 
à se concentrer sur une niche 
qu’ils pourraient développer. 
En Afrique, l’industrie 
cinématographique emploie 
environ cinq millions de 
personnes, mais pourrait créer 
20 millions d’emplois, selon les 
chiffres d’un rapport de 2021 de 
l’Unesco.
Ouvrant ses portes moins de 
deux semaines après la fin 
du célèbre Fespaco (Festival 
panafricain du cinéma et de la 
télévision de Ouagadougou), 
le Joburg Film Festival, lancé 
en 2016, devrait cette année 
attirer environ 6 000 personnes, 
selon les organisateurs, pour six 
jours d’ateliers, de discussions 
et de projections. Il offre aux 
créateurs de films et de contenus 

l’opportunité de présenter leur 
travail à des clients de télévision 
et des producteurs.
L’édition 2025 présente un 
documentaire primé sur le 
légendaire photographe Ernest 
Cole, qui a documenté les 
horreurs de l›apartheid en 
Afrique du Sud jusqu›à ce qu›il 
soit contraint à l›exil au milieu 

des années 1960. Ernest Cole, 
photographe (Ernest Cole: Lost 
and Found) du réalisateur haïtien 

Raoul Peck, qui a réalisé le film 
nommé aux Oscars I Am Not Your 

Negro sur l›écrivain américain 

James Baldwin, a remporté le 

Prix du meilleur documentaire au 

Festival de Cannes en 2024.

L’œuvre, découverte dans le 
salon d’une maison, sera vendue 
aux enchères le 28 mars à Paris, 
à Drouot.
Une étude à l’huile du peintre 
Eugène Delacroix (1798-1863) 
a été découverte lors d’un 
inventaire dans une maison 
près de Tours et sera vendue 
aux enchères à Paris en mars, 
a-t-on appris mercredi 12 mars 
auprès du commissaire-priseur à 
l’origine de la découverte.
«Le tableau était exposé dans un 
salon de la demeure familiale», 
a raconté le commissaire-priseur 
Malo de Lussac, interrogé 
par l’AFP, confirmant une 
information de La Nouvelle 
République. «Les propriétaires 

n’avaient pas la certitude qu’il 
s’agissait d’un Delacroix : 
quand je suis arrivé dans le 
salon, mon regard a été attiré 
par son magnétisme. C’était 
très émouvant. Des œuvres 
de Delacroix, on en voit très 
régulièrement dans les musées, 
mais très peu en mains privées», 
a-t-il relevé.

«C’est très rare»
Cette huile sur toile de 61 cm 
de hauteur sur 50 cm de largeur 
représente sept postures paisibles 
ou endormies de lions dans 
une palette d’ocres et de bruns 
profonds. La fluidité du pinceau 
du maître fait presque de ce 
travail, un dessin.
«Une étude à l›huile de Delacroix, 

c›est très rare. C›est un peintre 

qui réalisait surtout ses études 

au fusain. Là, elle est constituée 

de petites touches de pinceaux 

très fines. On ne connaissait pas 
de telles études de sa part», a 

analysé Malo de Lussac, patron 

de l›étude Daguerre Val de Loire 

à Amboise (Indre-et-Loire).
Eugène Delacroix a réalisé 
tout au long de sa carrière de 
nombreuses toiles sur le thème 
du lion. Connue des spécialistes 
d›Eugène Delacroix, mais pas 
du grand public, cette Étude de 
lions, qui n›a pas été exposée 
depuis 1864, sera présentée pour 
la première fois aux enchères le 
28 mars à Paris, à Drouot.
L’œuvre est estimée entre 200 
000 et 300 000 euros. «C›est une 
estimation pour un travail quasi 
inconnu. Le vrai prix, ce sont 
les collectionneurs intéressés 
qui le donneront», a dit Malo de 
Lussac.

La chanteuse québécoise 
alerte sur l’utilisation de 
l’intelligence artificielle. Un faux 
enregistrement d’une chanson 
gospel, avec sa voix recréée par 
l’IA, circule actuellement sur les 
réseaux sociaux.
Les équipes de Céline Dion ont 
posté un message sur son compte 
Instagram, samedi 8 mars, 
pour alerter sur la présence, 
sur plusieurs plateformes, de 
musiques non autorisées censées 
contenir ses performances 

musicales. Parmi elles, une vidéo 
visionnée plus d’un million de 
fois sur YouTube, dans laquelle 
elle est supposée reprendre une 
chanson de gospel, Hear Me 
Lord.
Cette voix ressemble à la sienne, 
mais ce n’est pas sa voix. Cet 
enregistrement est faux, elle 
ne l’a jamais approuvé. C’est 
pourquoi elle a tenu à alerter ses 
fans sur les réseaux sociaux. Ces 
derniers ont réagi par milliers sur 
son compte Instagram, nombreux 

étant ceux qui réclament des 
lois pour réglementer cette 
intelligence artificielle qui, selon 
eux, «devient incontrôlable».
Céline Dion n’est pas la seule 
artiste concernée. Avant elle, 
Paul McCartney ou encore 
Angèle ont dénoncé, eux aussi, 
l’utilisation de leur voix sans 
leur consentement. Comme elle, 
ils tirent la sonnette d’alarme sur 
les fausses chansons générées par 
l’intelligence artificielle.
De nombreux artistes mobilisés

En 2024, une organisation avait 
publié une lettre ouverte appelant 
les entreprises technologiques 
à cesser d’»enfreindre et de 
dévaloriser les droits des artistes 
humains». Il y a deux semaines, 
un millier d’artistes, parmi 
lesquels Elton John et Kate 
Bush, se sont mobilisés contre 
le gouvernement britannique, 
qui envisage d’assouplir les 
droits d’auteur afin de faciliter 
l’utilisation de l’intelligence 
artificielle. Avec ce projet, les 

entreprises n’auraient plus besoin 

de l’autorisation des artistes pour 

utiliser leurs contenus.

En réaction, ces derniers ont 

publié sur les plateformes un 

album silencieux intitulé : est-ce 

cela que vous voulez ? Et Céline 

Dion pose aujourd’hui la même 

question : est-ce cela que nous 

voulons ?

La question du financement du cinéma africain au centre 
des débats du Joburg Film Festival

Une étude à l’huile inédite d’Eugène Delacroix, très rare,
 a été découverte près de Tours

Céline Dion donne de la voix contre l’intelligence 
artificielle
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C’est est une 
période de 
jeûne stricte 

entre le lever au coucher 
du soleil. En poussant 
le corps à puiser de 
l’énergie dans ses 
réserves, cela a plusieurs 
effets sur l’organisme.
SOMMAIRE
•	 Effets	 corps
•	 Effets	 cerveau
•	 Bienfaits
•	 Effets	
secondaires
•	 Risques
Le Ramadan est une 
période	 qui	 consiste	
notamment à jeûner la 
journée,	ce	qui	a	bien	sûr,	
plusieurs répercussions 
sur le corps. Notre 
experte revient sur les 
effets d’un tel jeûne.

Quels sont les effets 
du Ramadan sur le 

corps ? 
Le corps entre dans un 
état de jeûne environ 8 
heures après le dernier 
repas car c’est le 
moment où les intestins 
finissent	 d’absorber	
les nutriments présents 
dans les aliments. Le 
corps commence alors à 
puiser de l’énergie dans 
le glucose stocké dans 
le foie et les muscles, 
puis	 il	 s’attaque	 aux	
graisses une fois 
que	 les	 réserves	 de	
glucoses sont épuisées.
►	 Les	 5	 premiers	
jours de jeûne : pour 
fournir du glucose au 
cerveau, un mécanisme 
de néoglucogenèse se 
met en place : le glucose 
est principalement 
synthétisé à partir des 
acides aminés des 
protéines musculaires. 
►	A	 partir	 du	 5e	 jour	
environ ; les acides 
gras produits sont soit 
oxydés directement 

soit transformés en 
corps	 cétoniques.	 La	
concentration en corps 
cétoniques	 augmente.	
Les	 corps	 cétoniques	
peuvent être utilisés 
par	 le	 cerveau	 ce	 qui	
diminue	 les	 besoins	
en glucose. Les acides 
gras et les corps 
cétoniques	 deviennent	
ainsi la principale 
source d’énergie au 
lieu des protéines.
Si	 le	 jeûne	 est	 bien	
pris en charge, il peut 
être	 bénéfique	 mais	
les premiers jours du 
Ramadan, il n’est pas 
impossible	 que	 cette	
baisse	 de	 sucre	 dans	
le sang entraîne un 
état	 léthargique.	 Il	 faut	
alors	 avoir	 une	 bonne	
alimentation,	une	bonne	
hydratation et limiter 
ses	dépenses	physiques.		

Ramadan et santé : 
comment se préparer, 
que manger avant ?

Le	 Ramadan	 débute	 le	
28 février. C’est une 
période	 de	 jeûne	 qui	
nécessite des précautions 
si on ne veut pas 
risquer	 l’hypoglycémie,	
une trop grande 
fatigue ou le malaise.

Quels sont les effets 

du Ramadan sur le 
cerveau ? 

La faim engendre une 
production d’acétone 
par	 le	 cerveau	 qui	
stimule et favorise les 
facultés cognitives. La 
sensation de faim peut 
ainsi disparaître au 
bout	 de	 quelques	 jours	
de jeûne et apparaît 
alors une impression 
de «légèreté». Le jeûne 
à	 visée	 thérapeutique	
a d’ailleurs déjà été 
proposé et utilisé pour 
soulager certaines 
maladies mentales 
comme	 les	 troubles	
obsessionnels	
compulsifs en Russie, 
en Allemagne ou 
encore aux Etats-Unis, 
rappelle l’Inserm.
 

Quels sont les 
bienfaits santé du 

Ramadan ? 
Même si le jeûne 
du Ramadan dure 
longtemps, la période 
de jeûne et la période 
d’alimentation sont plus 
ou	 moins	 identiques.	
«Finalement, notre 
rythme est simplement 
inversé, c’est comme 
si on mangeait la nuit 
et dormait le jour», 
souligne Léa Lang, 
nutritionniste. Le 

Ramadan peut avoir 
des	 bénéfices	 pour	
notre santé : «Le jeûne 
ralentit le processus de 
digestion, petit à petit 
l’organisme se nettoie 
et déstocke les mauvais 
sucres». Pour cela, 
l’idéal est de manger, 
lors de la rupture 
du jeûne, des repas 
équilibrés	 comme	 lors	
d’une	journée	habituelle.	
«Il faudrait avoir une 
alimentation peu riche 
en	sucre	et	penser	à	bien	
s’hydrater», conseille 
la nutritionniste. 

Jeûne : définition, 
saison, durée, 

comment jeûner ?
Jeûne court, 
intermittent, saisonnier, 
nocturne… Il y a de 
nombreux	 programmes	
pour	 jeûner	 afin	 de	
nettoyer son organisme 
et se sentir mieux. Il faut 
bien	 s’y	 préparer	 et	 le	
réaliser	 dans	 de	 bonnes	
conditions. Conseils 
du naturopathe Romain 
Vicente pour un jeûne 
sans	risque	pour	la	santé.

Quels sont les effets 
secondaires ou méfaits 

du Ramadan ? 
L’énergie utilisée durant 
la	 journée	 est	 bien	 plus	

importante	 que	 celle	
utilisée durant la nuit. La 
nuit, le fonctionnement 
du corps tourne au 
ralenti. «Si on mange 
trop gras, trop sucré, 
trop salé, notre corps 
fait	 des	 gros	 stocks	 qui	
auront	 une	 influence	
sur la digestion et la 
prise de poids. On peut 
également	 manquer	 de	
certains minéraux et 
ainsi développer des 
carences». Une mauvaise 
alimentation et une 
mauvaise hydratation 
peuvent également 
entraîner une mauvaise 
haleine, des nausées, 
des maux de tête, une 
faiblesse	 générale.	

Pourquoi le Ramadan 
donne mal de tête ? 
Comment l’éviter ?

Ce jeûne demande une 
période d’adaptation 
après	 l’arrêt	 brutal	
de l’alimentation. 
Certaines personnes 
peuvent manifester des 
maux de tête voire des 
migraines. Conseils.

Quels sont les risques 
du Ramadan sur la 

santé ? 
Selon Léa Lang, les 
risques	 durant	 le	
Ramadan sont limités 
car	 les	 pratiquants	
se	 nourrissent	 quand	
même.	 «Les	 jeûnes	 qui	
durent plus de 12 heures 
ou	 jusqu’à	 24	 heures	
sont	 plus	 risqués»,	
assure-t-elle. En 
revanche, les personnes 
atteintes de maladies 
chroniques,	 de	 diabète,	
les femmes enceintes 
ou allaitantes ou encore 
les personnes âgées sont 
plus fragiles et peuvent 
être	 plus	 à	 risque	 de	
faire des malaises.  

Quels sont les effets du Ramadan sur le corps ? 
Bon ou mauvais pour la santé ?
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Pendant un mois, cette 
journaliste a suivi un 

régime végétalien. Voici 
les changements qu’elle a 

rapidement pu observer sur 
son corps.

Certains suivent le Dry 
January, tandis que pour 
d’autres, c’est plutôt 

le Veganuary ! Mais, qu’est-
ce que c’est exactement ? Tout 
simplement, le fait de changer son 
mode de vie en devenant vegan 
durant un mois, en général celui de 
janvier, mais ça fonctionne bien 
sûr, pour tous les mois de l’année. 
En changeant d’alimentation 
du jour au lendemain, vous 
verrez rapidement les effets 
sur votre corps. Quels sont-ils 
concrètement ? Pour le savoir, 

une journaliste a partagé son 
expérience sur le site du magazine 
Glamour Germany. A-t-elle vu 
des effets sur son poids, sur son 
humeur ou sur sa peau ? Voici ce 
qu’il s’est passé.

Tout d’abord, petit rappel sur 
ce qu’est un régime végétalien. 
Manger végan, signifie éviter 
complètement les produits 
d’origine animale. Cela comprend 
la viande, le poisson, mais aussi 
les produits laitiers (lait, fromage, 
yaourt) et le miel. C’est un régime 
plutôt contraignant donc pour le 
mener à bien, il vaut mieux être 
motivée. C’est le cas d’Anna 
Bader, qui, à force de lire partout 
qu’un régime végétalien pouvait 
avoir de nombreux avantages, 
a décidé de le vérifier par elle-

même. Aujourd’hui, être végan 
est en vogue, alors il existe tout un 
tas de substituts au lait de vache, 
au fromage, pour permettre 
d’adopter une alimentation 
saine et variée. La jeune femme 
explique : «je n’ai pas remarqué 
de grandes différences au niveau 
de ma santé, même si j’ai perdu 
un peu de graisse abdominale.» 

En effet, l’alimentation végan est 
idéale pour perdre du poids, car 
elle est riche en fibres, glucides 
complexes et en bonnes graisses. 
Si elle n’est pas miraculeuse, elle 
peut tout de même être un bon 
point de départ pour commencer 
un rééquilibrage alimentaire. 
Mais, le changement le plus 

notable de sa nouvelle routine 
s’est tout bonnement vu sur sa 
peau. «Après un mois de régime 
végétalien, j’avais une peau 
nettement plus claire qu’avant. 
Cela était probablement dû au fait 
que j’évitais les produits laitiers, 
qui, comme le sucre, peuvent 
provoquer des imperfections», 
a-t-elle confié. Il est connu que le 
lait de vache notamment pourrait 
être un élément déclencheur de 
problèmes cutanés comme l’acné 
ou les rougeurs.

La rédactrice a également 
constaté qu’elle avait plus 
d’énergie qu’avant. Par exemple, 
après le sport, elle retrouvait la 
forme plus rapidement. Ça vaut 
le coup d’essayer !

Vous rêvez d’un tapis d’herbe 
dense et bien vert ? Tout commence 
par un semis de pelouse réussi. 
Quand semer le gazon ? Comment 
le faire correctement ? Et combien 
de temps faut-il avant de voir 
les premières pousses ? Voici les 
réponses pour obtenir une pelouse 
parfaite sans difficulté.
Vous rêvez d’un beau tapis de 
gazon dans votre jardin ? Il va 
falloir passer par l’étape du semis 
pour faire pousser votre pelouse 
dans les règles de l’art. Du choix 
de votre gazon à la meilleure 
période pour le semer, en passant 
par son entretien et son temps 
de pousse, vous serez un pro de 
l’herbe bien verte !

Le choix du gazon que vous 
allez semer dépend avant tout de 
l›utilisation que vous comptez 
en faire. Le climat et la qualité 
du sol sont également à prendre 
en compte. Ainsi, s›il doit être 
une aire de jeux pour vos enfants 
et donc beaucoup piétiné, vous 
choisirez les gazons «sport «, 
composés de plusieurs espèces de 
graminées. Ce mélange doit être 
composé à 60 % d›une variété de 
gazon résistante de type «pâturin 
des prés». Pour les pelouses dites 
de «détente», vous choisirez le 
ray-grass, qui est facile à faire 
pousser et qui résiste assez bien 
aux piétinements. Enfin, pour 
les gazons d›ornement, vous 
orienterez votre choix vers 
l›agrostide mais aussi la fétuque 
rouge gazonnante ou demi-
traçante. Ce type de pelouse 
nécessite un entretien attentif et ne 
supportera pas d›être piétinée.

La bonne période pour semer 

du gazon

Il y a deux saisons idéales pour 
semer du gazon : le printemps 
(de la mi-mars à la mi-juin)  et 
l›automne (de la fin août à la mi-
novembre). En effet, le soleil 
n›est alors pas trop agressif et 
l›humidité constante. Tout dépend 
bien sûr du climat de la région où 
vous vivez puisque les graines de 
gazon ne supportent ni le gel ni les 
fortes chaleurs. Habitants du Sud, 
vous pouvez donc commencer à 
semer dès la fin du mois de février.
L’avantage de semer en automne 
est que la terre est encore chaude 
et que la pelouse a le temps 
de bien sortir, tout au long de 
l›hiver, avant d’être piétinée, 
par les enfants par exemple. Par 
ailleurs, les «mauvaises herbes» 
poussent moins à l›automne qu›au 
printemps.

Autre critère à prendre en 
compte, la présence d’arbres : 

si votre jardin est composé de 
nombreux arbres, préférez le 
printemps pour semer votre 
pelouse, cela évitera que les jeunes 
pousses soient étouffées sous les 

feuilles mortes,

si vous n›avez pas trop d›arbres, 
choisissez de semer à l›automne 
: la chaleur de la terre permettra 
aux semis de lever beaucoup plus 
rapidement. Il y aura également 
moins de «mauvaises herbes» qui 
se mélangeront avec le gazon.

Comment semer du gazon ?

Plusieurs étapes sont nécessaires 
pour semer du gazon et obtenir 
une belle pelouse. Préparation du 
terrain, semis et protection des 
graines : voici comment procéder 
pour bien semer du gazon.

Etape 1 : La préparation du 
terrain

La première étape, et sans doute 
la plus importante, est de bien 
préparer votre terrain.

Commencez par enlever les 
mauvaises herbes.

Puis retournez la terre sur toute 
la surface et sur une profondeur 
de 20 cm. Si la parcelle n›est pas 
trop grande, vous pourrez le faire 
avec une simple bêche. Sinon, 
il est conseillé d›utiliser une 
motobineuse.

Ôtez alors les cailloux, les racines 
anciennes, les souches qui peuvent 
s›y trouver.

Après avoir ratissé pour enlever 
les dernières herbes, tassez et 
nivelez le sol à l›aide d›un rouleau 
à gazon.

Laissez la terre ainsi pendant 
environ deux semaines, ce qui 
permettra aux dernières mauvaises 
herbes d›apparaître ; vous pourrez 
alors les traiter pour les supprimer 
définitivement. Sachez qu›il est 
important que l›ensemble du 
terrain soit de qualité homogène.

Etape 2 : la zone d›implantation 
de la pelouse

Déterminez nettement la surface à 
semer. Évitez les formes sinueuses 
qui seront difficiles à entretenir 
par la suite.

Etape 3 : Le semis des graines

Avant de commencer à semer, 
brassez bien les graines de façon à 
avoir un mélange bien homogène 
et que les graines les plus lourdes 
ne restent pas dans le fond du sac. 
On n›a pas intérêt à surdoser le 
semis pour ne pas que les plantules 
se gênent entre elles. La dose 
optimale est comprise entre 3 kg 
et 5 kg à l›are soit de 30 g à 50 g au 
mètre carré. On peut néanmoins 
augmenter cette proportion dans 
les endroits à risques tels que les 
allées ou les lieux de passage.

Le semis à la volée est la méthode 
la plus conseillée. Toutefois pour 
optimiser cette méthode, mieux 
vaut diviser son terrain en bande 
de 4 à 5 m de large et croiser pour 
délimiter des carrés grâce à des 
piquets. On peut alors diviser la 
quantité de graines à semer dans 

chaque carré. A la volée, travailler 
d›abord dans un sens puis dans 
l’autre. Attention au vent.

Pour les surfaces plus grandes, 
vous utiliserez une semeuse ou 
un semoir à graines pour une 
meilleure répartition des semis. 
Passez ensuite le râteau pour 
bien répartir les graines, puis le 
rouleau.

Etape 4 : La protection des 
graines

L’idéal est de recouvrir ses graines 
de 2 à 3 cm de terreau. Cette 
solution n’est en revanche efficace 
que pour les petites surfaces 
étant donné le coût que cela 
peut représenter. Sinon, on peut 
également ratisser légèrement 
sur une profondeur de quelques 
millimètres pour enfouir les 
graines. Les mouvements trop 
brutaux sont à proscrire de façon à 
ne pas détruire le travail préalable 
de nivellement. Enfin, il faut 
passer un dernier coup de rouleau 
de façon à ce que les graines soient 
bien en contact avec le sol ce qui 
facilitera leur germination.

Si vous craigniez que les oiseaux 
ne fassent un festin de votre gazon 
à venir, vous pouvez également 
recouvrir la surface ensemencée 
de filets de protection et de 
branchages. L’arrosage qui suivra 
se fera en pluie fine de façon 
à ne pas créer de courant qui 
déplacerait les graines. Continuez 
les arrosages réguliers, le soir de 
préférence, jusqu’à ce que les 
graines aient germé. Par ailleurs, 
lorsque la température dépasse 
20°C, il est recommandé d›arroser 
son gazon pour qu›il demeure bien 
vert.

Si on arrête de manger des protéines animales 
pendant 1 mois, voici les effets sur le corps

Semer du gazon  
la bonne période et les astuces pour réussir
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Pendant 23 ans, une pierre a 
été exposée dans le hall d’une 
école dans l’anonymat, jusqu’à 
ce que des paléontologues ne 
découvrent qu’il s’agissait de « 
l’une des plus fortes concentra-
tions d’empreintes de dinosaures 
» jamais observées en Australie

Des scientifiques ont révélé la 
trace d’empreintes fossilisées 
de dinosaures sur le rocher 
d’une école en Australie. Elles 
étaient passées inaperçues pen-
dant vingt-trois ans. « Il est 
incroyable de penser qu’un mor-

ceau d’histoire aussi riche ait pu 
reposer dans une cour d’école 
pendant tout ce temps », a dé-
claré le paléontologue Anthony 
Romilio, de l’université du 
Queensland.

Cette école de la commune de 
Biloela avait sollicité des cher-
cheurs pour examiner un rocher 
où figuraient de mystérieuses 
empreintes de pas. La grosse 
pierre lui avait été offerte par 
des mineurs de charbon qui 
l’avaient déterrée en 2002. Elle 
était depuis exposée dans le hall 

de l’établissement.

66 empreintes concentrées sur 
quelques centimètres

Anthony Romilio a indiqué avoir 
relevé 66 empreintes d’un dino-
saure appelé Anomoepus scam-
bus, un petit herbivore bipède, 
datant du début de la période 
jurassique, il y a environ 200 
millions d’années. Il s’agit selon 
lui de « l’une des plus fortes 
concentrations d’empreintes de 
dinosaures » jamais observées 
en Australie.

Tiger Woods est le premier gol-
feur noir de l’histoire à avoir 
gagné un tournoi majeur en 

remportant le Masters d’Au-

gusta en 1997.

Barack et Michelle Obama sont 
actuellement en discussion pour 
co-produire un film biographique 
sur la légende du golf américaine 
Tiger Woods, a indiqué mercredi 
12 mars une source proche des 
négociations à l’AFP. Selon le 
magazine spécialisé Deadline, 
c’est le studio de production 
Amazon MGM qui est derrière 
le projet après avoir acheté les 
droits d’une récente biographie 
du golfeur américain de 49 ans.

L’ancien président Barack Oba-
ma et son épouse Michelle ont 
fondé la société Higher Ground, 
qui a déjà produit de nombreux 

documentaires et podcasts, et 
devrait co-produire le film.

La plus grande légende de l’his-
toire de ce sport

Toujours selon Deadline, c’est 
Reinaldo Marcus Green, le 
metteur en scène déjà auteur du 
film sur les sœurs Williams La 
Méthode Williams, qui est pres-
senti pour réaliser ce biopic. Ce 
film devrait se concentrer sur 
les succès sportifs du golfeur et 
non sur les révélations, en 2009, 
de ses multiples liaisons extra-
conjugales, qui ont mené à son 
divorce.

Quinze fois vainqueur d’un tour-
noi majeur de golf, Tiger Woods 
est la plus grande légende de 
l’histoire de ce sport. C’est le 
premier golfeur noir de l’histoire 
à avoir gagné un de ces tournois 
majeurs, en remportant le Mas-
ters d’Augusta en 1997.

Il a annoncé mardi avoir été 
opéré après s›être rompu le ten-
don d›Achille gauche, en pleine 
préparation pour le Masters 
d›Augusta, qui a lieu dans un 
mois. Il devait y faire son retour 
après n›avoir plus joué en com-
pétition depuis juillet dernier.

Donatella Versace va céder 
la direction artistique de la 
marque de mode de luxe Ver-
sace, qu’elle dirige depuis près 
de trente ans, à Dario Vitale, a 
indiqué jeudi 13 mars le pro-
priétaire de la marque, Capri 
Holdings. «La directrice artis-
tique Donatella Versace devien-
dra l’ambassadrice en chef de 

la marque à partir du 1er avril 
2025», a indiqué Capri dans 
un communiqué, précisant que 
Dario Vitale, qui arrive de chez 
Miu Miu (groupe Prada), pren-
dra ses fonctions de directeur 
artistique à la même date.

«Ce fut le plus grand honneur 
de ma vie que de perpétuer 

l’héritage de mon frère Gianni. 
Il était le véritable génie, mais 
j’espère avoir un peu de son es-
prit et de sa ténacité», a déclaré 
Donatella, citée par le commu-
niqué.

Dario Vitale était en charge 
depuis plusieurs années de Miu 
Miu, dont il avait été promu 

directeur du design en 2023, 
permettant à cette petite marque 
du groupe Prada de réaliser une 
année record en 2024. Versace 
dispose d›un «héritage unique 
qui a traversé les décennies et a 
façonné l›histoire de la mode», 
a déclaré Dario Vitale.

Prada serait en pourparlers 

pour racheter Versace, maison 

cofondée par le frère de Dona-

tella Versace, Gianni, en 1978, 

et qui appartient depuis 2018 

au groupe de mode Capri Hol-

dings, également propriétaire 

de Jimmy Choo et Michael 

Kors.

La société Niantic a en effet 
choisi de repositionner ses 

efforts sur d’autres domaines 
technologiques

«Attrapez-les tous ! 
», semble s’être 
exclamé le fonds 

d’investissement public de 
l’Arabie saoudite, qui vient de 
débourser 3,85 milliards de 
dollars (plus de 3,5 milliards 
d’euros) pour acquérir l’activité 
jeux vidéo de la société Nian-
tic (Ingress, Pokémon Go), a 
annoncé cette dernière dans un 
communiqué publié mercredi 12 
mars 2025.

Cette acquisition concerne, 

outre le titre phare Pokémon 

Go, d’autres licences telles 

Monster Hunter Now et Pikmin 

Bloom, mais également Camp-
fire et Wayfarer, des applications 
signées Niantic qui facilitent 
la gestion de communautés et 
l’exploration géographique dans 
certains de ses jeux.

Une « poule aux œufs d’or »

À travers le studio de dévelop-
pement Scopely (Monopoly 
Go !, Stumble Guys, Star Trek 
Fleet Command, Scrabble Go), 
le fonds d’investissement public 
de l’Arabie saoudite fait donc 
main basse sur une vraie « poule 
aux œufs d’or » puisque les trois 
jeux vendus par Niantic réu-
nissent plus de 30 millions de 

joueurs actifs chaque mois et ont 

généré plus d’un milliard de dol-

lars de recettes en 2024.

Mais surtout, cette opération 

permet au FIP saoudien (le si-

xième fonds d’investissement 

mondial avec 928 milliards de 

dollars d’actifs) de s’ancrer un 

peu plus dans le secteur du jeu 

vidéo après avoir tour à tour 

acquis des parts dans les stu-

dios Electronic Arts, TakeTwo 

Interactive, Nintendo, Embracer 

Group et Activision Blizzard 

(avant son rachat par Microsoft).

Australie  
Des empreintes de dinosaure retrouvées dans une école

L’Arabie saoudite rachète « Pokémon Go » 
et devient un géant du jeu vidéo

Le couple Obama devrait co-produire un film 
sur la légende du golf Tiger Woods

Donatella Versace quitte la direction artistique de Versace
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Dans le cadre du suivi des 
projets d’habitat dans la 
wilaya d’Annaba, une 

commission spéciale a effectué 
une visite d’inspection sur cinq 
chantiers de logements situés à 
Draâ Erich et El Gantra. Cette 
initiative vise à évaluer l’état 
d’avancement des travaux, à 
garantir le respect des normes 
de construction et à accélérer 
la livraison des logements aux 
bénéficiaires.

Lors de cette visite, l’attention 
fut portée sur plusieurs projets 
d’envergure, notamment un 
programme de 500 logements 
promotionnels aidés (LPA). 
Les inspecteurs ont relevé les 
efforts consentis pour respecter 
les délais, tout en insistant 
sur la nécessité d’améliorer 
certains aspects techniques et de 
renforcer le contrôle de la qualité 
des matériaux utilisés.
Un autre projet de 380 logements 
sociaux a également été passé 
en revue. Les responsables ont 

insisté sur l’accélération du 
rythme des travaux afin d’éviter 
tout retard préjudiciable aux 
futurs habitants. Ils ont mis 
l’accent sur l’importance de la 
coordination entre les différentes 
parties prenantes, notamment les 
entreprises de construction, les 
bureaux d’étude et les autorités 
locales.
Par ailleurs, un projet de 200 
logements sociaux participatifs 
a fait l’objet d’une attention 
particulière. Les inspecteurs ont 
souligné l’importance du respect 

des engagements pris par les 
promoteurs et ont rappelé que 
tout manquement aux exigences 
de qualité et aux délais fixés 
entraînerait des mesures 
correctives.
Les autorités locales ont insisté 
sur la nécessité de respecter 
scrupuleusement les cahiers 
des charges et les normes de 
construction en vigueur. Elles 
ont également exhorté les 
entreprises chargées des travaux 
à veiller à la sécurité des ouvriers 
et à la bonne exécution des 

finitions, garantissant ainsi des 
logements durables et conformes 
aux attentes des citoyens.
Cette visite d’inspection s’inscrit 
dans une dynamique plus large 
de suivi rigoureux des projets de 
logement à travers la wilaya. Elle 
traduit la volonté des autorités de 
garantir un cadre de vie décent 
aux habitants et de répondre aux 
besoins croissants en matière 
de logement, tout en veillant 
à la transparence et à la bonne 
gestion des projets immobiliers 
en cours.

ANNABA / LOGEMENTS :
Inspection des travaux de réalisation de 

logements à Draâ Errich et El Gantra
Sihem.Ferdjallah

La compagnie aérienne 
nationale, Air Algérie, 
vient de signer un 

partenariat avec la société 
américaine CPaT Global, leader 
mondial de la formation à distance 
dans le domaine de l’aviation, 
indique un communiqué du 
transporteur aérien. 
Le transporteur aérien national 
franchit un cap dans la 
modernisation de la formation 
de ses pilotes en s’associant avec 
CPaT Global. Ce partenariat 
a pour objectif d’introduire 
des méthodes d’apprentissage 
innovantes et de renforcer les 
compétences des équipages 
grâce aux dernières technologies 
de simulation et d’enseignement 

interactif.
Air Algérie : un partenariat 
avec une société américaine 

pour la formation des pilotes
Selon un nouveau communiqué 
d’Air Algérie, le transporteur 
aérien national a signé un accord 
de partenariat avec le leader 
mondial dans le domaine de 
l’aviation, CPat Global, dans le 
but de moderniser et de renforcer 
la formation de ses pilotes.
Cet accord prévoit l’intégration 
de solutions numériques 
avancées et interactives, reposant 
sur des outils de simulation 
et d’apprentissage à distance. 
Par ailleurs, ce partenariat a 
pour objectif d’améliorer la 
préparation opérationnelle des 

pilotes et d’élever les standards 
de sécurité et d’efficacité d’Air 
Algérie.
De plus, cette collaboration 
s’inscrit dans le cadre de 
modernisation de la compagnie, 
qui vise à adopter les meilleures 
pratiques en matière de formation 
aéronautique et à investir dans 
des technologies de pointe pour 
assurer une évolution continue 
de ses opérations.
L’objectif est donc de fournir aux 
équipages de la compagnie une 
formation plus efficace et flexible 
grâce à des outils numériques, 
afin qu’ils puissent mieux 
maîtriser les procédures de vol et 
prendre des décisions optimales 
dans des cas complexes et ainsi 

s’adapter plus facilement aux 
exigences actuelles de ce métier.

La sûreté et la sécurité au 
cœur de la stratégie d’Air 

Algérie
Lors du lacement du forum sur 
la sécurité de l’aviation civile, le 
ministre des Transports a rappelé 
l’engagement constant de l’État 
à garantir la sécurité aérienne, 
notamment via le renforcement 
des moyens juridiques et 
matériels déployés dans les 
aéroports, les stations aériennes 
et les appareils.
Entre cyberattaques, drones 
malveillants, risques terroristes et 
comportements perturbateurs des 
passagers, le secteur aérien fait 
aujourd’hui face à des menaces 

sans précédent, exigeant une 
approche holistique. Bien que 
la numérisation des systèmes 
de navigation et de gestion des 
données apporte des avantages 
considérables, elle expose le 
secteur aérien à des risques 
majeurs : des cyberattaques 
pourraient entraîner la paralysie 
des vols, la fuite de données 
confidentielles ou la perturbation 
de la communication avec les 
avions.
Face à ces risques, Air 
Algérie mise sur l’innovation 
technologique et la formation 
continue de ses équipages, tout 
en collaborant avec les autorités 
compétentes pour renforcer la 
résilience de son écosystème.

Air Algérie mise sur l’expérience américaine 
pour former ses pilotes

Les inscriptions sont 
désormais ouvertes pour la 
loterie des visas H-1B de 

l’année 2026, selon les services 
de Citoyenneté et d’immigration 
des États-Unis. La période 
d’inscription se terminera le 24 
mars 2025.
Les employeurs et leurs 
représentants seront en mesure 
de remplir et de soumettre leurs 
inscriptions pour des candidats 
potentiels en utilisant le système 
d’inscription en ligne de l’USCIS 
pendant cette période.
Qu’est-ce que la loterie des visas 
H-1B ?
Chaque année, de nombreuses 
entreprises américaines recrutent 
des professionnels étrangers 
qualifiés dans des domaines 
spécialisés via le programme de 
visas H-1B. Cette loterie est un 

processus aléatoire utilisé pour 
attribuer les 85 000 visas H-1B 
disponibles chaque année.
Elle est ouverte à tous les 
travailleurs étrangers éligibles, 
désireux d’acquérir une 
expérience précieuse aux 
États-Unis, ce qui permettra de 
faire progresser leurs carrières 
dans divers domaines, dont : 
programmation informatique, 
ingénierie, comptabilité…
Le processus de sélection se fait 
en deux étapes. Dans un premier 
temps, l’USCIS sélectionne au 
hasard les 85 000 souscripteurs 
dans le pool de demandes 
éligibles ; ensuite, il procédera 
à l’envoi des avis d’approbation 
aux candidats retenus. Cette 
année, la période d’inscription 
s’étend jusqu’au 24 mars 2025.
Plusieurs nouveautés annoncées 

pour l’année 2026
Alors que les États-Unis 
d’Amérique lancent les 
inscriptions à la loterie 2026, 
de nombreux changements 
viennent d’être annoncés pour 
les employeurs et les travailleurs 
internationaux désireux de profiter 
de l’expérience américaine. 
Parmi ses changements, on cite 
la hausse significative des frais 
d’inscription pour les employeurs 
; ces frais passent de 10 dollars à 
2015 dollars.
Pour freiner les abus du système 
de sélection et renforcer 
l’équité, l’USCIS a introduit un 
processus de sélection axé sur les 
bénéficiaires, qui offre à chaque 
demandeur la chance d’être 
choisi, indépendamment des 
multiples candidatures du même 
employeur.

De plus, pour lutter contre la 
fraude, chaque inscription dit 
maintenant être reliée à un 
passeport valide ou un document 
de voyage officiel. Par ailleurs, 
les doubles candidatures 
disqualifient automatiquement 
le demandeur. Désormais, les 
étudiants F-1 en attente d’un 
visa H-1B peuvent continuer 
à travailler aux USA sans 
interruption. Cette prolongation 
est disponible jusqu’au 1er avril 
de l’année à laquelle la demande 
de visa H-1B a été déposée.
Comment s’inscrire à la loterie 
des visas H-1B ?
Les employeurs sont appelés à 
soumettre les candidatures de 
leurs futurs employés avant la 
date limite fixée pour le 24 mars 
2025 (cliquer sur ce lien). Chaque 
candidature nécessiterait des frais 

de 215 dollars. Les demandeurs 
potentiels souhaitant déposer 
des demandes de visa H-1B 
soumises au plafond, y compris 
pour les bénéficiaires éligibles à 
l’exemption de diplôme d’études 
supérieures, doivent d’abord 
s’inscrire électroniquement.
Les lauréats de cette loterie 
peuvent commencer à déposer 
leurs demandes de visa H-1B 
auprès de l’USCIS dès le 1ᵉʳ 
avril 2025. Les employeurs 
sont appelés à soumettre les 
documents nécessaires prouvant 
que le poste répond aux critères 
d’éligibilité à ce programme 
et que le candidat possède les 
qualifications requises.
Pour finir, tous les candidats qui 
ont obtenu le visa H-1B pourront 
commencer à travailler aux USA 
à partir du 1ᵉʳ octobre 2025.

Loterie des visas USA H-1B 2026 : 
Les inscriptions ouvertes, comment tenter sa chance ?


